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*Langarica Chavarin, explicó que fueron cientos las personas que se 
dieron cita en el estadio de Tuxpan ya que deseaban presenciar el Juego 
de Estrellas, así como las competencias de bateo, de corrido de bases, de 
tiros del receptor a la segunda... y al final les dieron atole con el dedo.
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En la reciente reunión plenaria de 
la fracción parlamentaria del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) 
en la Cámara de Diputados en San 
Lázaro le pasó la aplanadora de los 
diputados seguidores de los “chuchos” 
de Nueva Izquierda al Dip. Guadalupe 
Acosta Naranjo al separarlo del cargo 
como vicecoordinador de la bancada 
perredista que venía ejerciendo 
desde el 2015. 
Con este golpe político prácticamente 
quedará fuera de toda negociación 
en los altos círculos del poder 
político en nuestro país, por lo que 
todo hace suponer que se inicia el 
declive de su carrera que iniciara en 
el ámbito nacional allá por el año 2000 
cuando arribó a la Ciudad de México 
y que bajo el padrinazgo de Jesús 
Ortega, Jesús Zambrano y Carlos 
Navarrete a lo largo de década y 
media ocupara la secretaría general, 
la presidencia nacional interina de 
su partido, diputado federal por 

primera vez y desde esa posición 
ocupara la presidencia de la mesa 
directiva en aquella legislatura. 
Además fue uno de los principales 
artífices en representacion del PRD 
del “Pacto por México” en donde 
fueron negociadas las 7 reformas 
estructurales del presidente Enrique 
Peña Nieto.
De  acue rdo  a  una  ve rs i ón 
proporcionada a este columnistas 
por el dirigente estatal del PRD, 
Mtro. Francisco Javier Castellón 
Fonseca “los chuchos” violentaron 
el reglamento interior de la fracción 
parlamentaria ya que antes de elegir al 
nuevo coordinador y vicecoordinador 
tiene que consultarse al pleno de 
los diputados si se acepta o no la 
reelección. Simplemente los diputados 
de la corriente de Nueva Izquierda (NI) 
impusieron su aplanadora. “le pasaron 
factura los “chuchos” a Guadalupe 
Acosta Naranjo por el hecho de haber 

dimitido a esa corriente y formar la 
de los “Galileos” que él encabeza”, 
acotó el dirigente perredista.
Al inquirírsele de cuáles fueron las 
causas que motivaron la separación 
del diputado Guadalupe de la corriente 
nueva izquierda aseveró el ex senador 
de la republica que la ruptura vino 
pocos meses antes de las elecciones 
estatales en el 2016  porque el diputado 
Acosta Naranjo se inconformó ante 
la imposición de los “chuchos” de 
los candidatos a gobernador en los 
estados de Oaxaca y Chihuahua; 
él era de la opinión que debería 
hacerse una alianza con el PAN para 
asegurar el triunfo electoral en esas 
dos entidades. Por tales razones 
le cobraron factura al quitarlo de 
la vicecoordinación. “Se la tenían 
guardada”.
Este argumento me parece inverosímil 
dado que Acosta Naranjo es un 
político muy pragmático y que se 
adecua a las coyunturas políticas del 

momento con mucha facilidad sobre 
todo cuando se trata de sacar raja 
política más allá de los principios 
ideológicos.

Si Acosta Naranjo pensó que creando 
la corriente de los “Galileos” por él 
lidereada estaría en condiciones 
de negociar posiciones políticas al 
interior del PRD esta vez le falló 
su cálculo. Con 40 consejeros 
nacionales, 10 diputados federales 
y varias direcciones estatales no 
es fuerza suficiente para negociar 
pedazos de poder en la estructura 
política nacional del Partido del Sol 
Azteca; es más ni siquiera le hizo 
mella a la corriente de los “chuchos” 
que continúan siendo la fuerza 
hegemónica de ese partido.
Sorprende que Acosta Naranjo se 
queje que lo mayoriquearon cuando 
su ascenso a las altas esferas de 
poder en ese partido fue partícipe 

 HACEN PUENTES Y NO SON CONSTRUCTORES
Los maestros y alumnos (y también le 
entran los padres de familia, burócratas 
y demás), no son constructores 
pero “hacen” puentes, divertidos 
y al modo de cada quien ya sea 
para descansar o para viajar, irse 
de compras o de plano tirarse en la 
arena, en la playa.
Empiezan este v iernes 16 de 
septiembre por el festejo de la 
Independencia de México; el ‘puente’ 
inicia a partir del viernes 16 de 
septiembre y hasta el domingo 18 
de septiembre. 
Luego tenemos el miércoles 2 de 
noviembre, por el Día de Muertos y 
avanzamos al lunes 21 de noviembre, 
por la Revolución Mexicana. Aquí 
el ‘puente’ empieza desde el fin de 
semana previo y se liga con el lunes 
21 de noviembre.

SIGUE LA MATA DANDO
Continúan los famosos “puentes”, 
para el 2017 con el viernes 6 de 
enero (Día de Reyes), en tanto que 
las vacaciones de invierno terminan 
el 2 de enero y  de inmediato el 
viernes 6 de enero se contabiliza  
otro fin de semana largo.
Luego tenemos el lunes 6 de febrero 
dado que el 5 de febrero se conmemora 
el Día de la Constitución; las escuelas 
tomarán como día de asueto el lunes 
6 de febrero y se liga en ‘puente’ con 
el fin de semana anterior.
Avanzamos el lunes 20 de marzo 
(Natalicio de Benito Juárez) y se 
ofrece otro fin se semana largo ya 
que el lunes se liga al fin de semana 
anterior.
En seguida está el lunes 1 de mayo 
(Día Internacional del Trabajo). Por 
si parece  que había pocos ‘puentes’ 
aquí hay uno más, el lunes se liga 
con el fin de semana previo. Y se 
registra
El viernes 5 de mayo (Día de la 

Batalla de Puebla), que se une al fin 
de semana posterior, para contabilizar 
un ‘puente’ más.
No hay que olvidar el lunes 15 de 
mayo (Día del Maestro), que vuelve 
a caer en lunes y se liga con el fin 
de semana anterior por lo que ya 
tenemos otro ‘puentazo’.
NO FALTAN LAS VACACIONES

A esos días que se tomarán alumnos, 
maestros y padres de familia, del 19 
al 30 de diciembre son las vacaciones 
de invierno, y del 10 al 21 de abril 
serán las vacaciones de Semana 
Santa, para gozarla en grande.
Finalmente, por si usted desea saberlo, 
como agregado, la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la 
Educación anunció una marcha para 
el 1 de septiembre en el contexto 
de la entrega del cuarto Informe de 
gobierno del presidente Enrique Peña 
Nieto, además de diversas acciones 
con “nuevos ingredientes”.
El magisterio indicó que ese día la 
movilización en la Ciudad de México 
partirá de la Ciudadela a la Cámara 
de Diputados, y se realizará a la par 
en distintos estados donde tiene 
presencia.
El plan de acción consiste en cierres 
carreteros, bloqueos a empresas 
trasnacionales en los diferentes 
estados donde hay presencia de la 
CNTE. En cuanto al 1 de septiembre, 
están trazando una ruta de marchas 
estatales articulada en cada uno de 
los estados y una marcha central 
en la Ciudad de México, que va a 
salir del plantón hacia San Lázaro 
a partir de las 10 horas.
Así las cosas en este país donde los 
niños piden clases y algunos están 
empeñados en hacer más “puentes” 
y descansar, además de generar 
condiciones para alterar la normalidad 
en  México, bajo cualquier pretexto.

Se opaca la estrella de Acosta Naranjo

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO

ONjETuRASc
Francisco Cruz Angulo

de esas mismas triquiñuelas.
El legislador nayarita se la creyó 
que brillaba con luz propia. Bastó 
que sus anteriores protectores al 
sentirse traicionados le propinaran 
un manotazo para bajarlo de la 
nube. Ahora tendrá que remar contra 
corriente.
La segunda prueba que tendrá que 
enfrentar Guadalupe Acosta a corto 
plazo es la consolidación de la alianza 
electoral con el Partido Acción Nacional 
(PAN) en las elecciones a gobernador 
del año próximo en Nayarit.
Si bien los comités estatales tienen 
cierta independencia de aliarse con 

alguna otra organización o de apoyar 
a un candidato a gobernador que no 
sea perredista, en esta lucha interna 
en contra de los “chuchos” podría ser 
obstaculizado en la implementación 
de su política de alianzas, tal y como 
ocurrió en las elecciones estatales del 
2014 cuando la dirección nacional del 
PRD no dio su anuencia para aliarse 
con el PAN, por lo que su comité 
directivo estatal se vio obligado a 
realizar una alianza de facto.
Estaremos atentos de cuál será el 
desenlace final de la carrera política 
de Acosta Naranjo, más aun cuando 
el PRD va en picada electoral…
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En riesgo elecciones en Nayarit 
por falta de dinero: Sergio López

Con 20 firmas algunos  aspirantes podrán 
ser candidatos independientes a gobernador  

Por: MARIO LUNA
El consejero del Instituto 
Estatal Electoral, Sergio López 
Zúñiga,  dejó de manifiesto 
que existe el riesgo latente 
que los comicios del 2017 en 
la entidad, los lleve bajo su 
responsabilidad el Instituto 
Nacional Electoral, ello por la 
falta de recursos en la que se 
opera en la entidad, recurso 
que pudiera no alcanzar para 
dicha jornada electoral.
Lo anterior lo mencionó y 
fue avalado además por 
sus propios compañeros 
consejeros y consejeras al 
reunirse con un grupo de 
periodistas de la localidad, 
para tratar asuntos de temas 
electorales, sobre todo de la 
reforma electoral.
Subrayó, que esta situación ya 
ha sido puesta a conocimiento 
del INE,  a lo que les han 
dado como respuesta que 
hagan lo que puedan hacer 
con lo que tienen y que no 
se preocupen porque de 
no alcanzarles el recurso 
para llevar ellos el proceso 

electoral del año entrante 
pues sencillamente el INE 
asumirá la responsabilidad de 
llevar a efecto dicha elección, 
porque no podrán hacerla 
bajo los lineamientos que 
se les está diciendo.
Lo grave está en el costo 
estratosférico que se triplicará 
en realizar y organizar estos 
comicios del 2017, ya que 
recordó que el IEE, gastaba 
80 millones de pesos, mientras 
que el INE, estaría gastando 
240 millones de pesos, sin 
incluir a los partidos políticos 
si son ellos quienes asumieran 
dicha responsabilidad de llevar 
este proceso, reiterando que 
pese a que antes a ellos les 
costaba 80 millones de pesos, 
ahora con los lineamientos 
que está exigiendo el INE 
estará costando entre los 
160 a los 170 millones de 
pesos, de ahí que insistió 
que es totalmente falso que 
haya ahorro, lo que hay son 
gastos exagerados en la 
realidad.
Lamentó que el INE, trate por 

igual al Estado de México que 
a Nayarit, pero a diferencia que 
en nuestro estado, el Estado 
de México cuenta con más de 
6 mil trabajadores, Veracruz 
alrededor de 500, Coahuila 
cerca de 300 y nosotros solo 
15 trabajadores y el trabajo 
que se desempeña es igual en 
todos estos estados, pero el 
presupuesto y la 
infraestructura 
administrativa 
e s  m u y 
diferente.
Refirió que el 
INE, en sus 
lineamientos, 
pr iv i legia el 
gastar por la 
transparencia, 
mientras que el 
IEE buscamos 
ahorrar para 
poder alcanzar 
mayores metas, 
por e l lo es 
una rotunda 
mentira que 
se diga que en 
las elecciones 

haya un ahorro, al contrario 
hay mayor gasto innecesario 
y todo por los lineamientos 
estrictos que el propio INE, 
está aplicando.
En cuanto a la intención de 
incrementarse el sueldo a 
los cien mil pesos, como lo 
han venido exigiendo las 
tres consejeras a quienes 

Civil, esto para transparentar y 
manejar los recursos económicos 
para poderlos fiscalizar de manera 

acertada.
Del mismo modo se les exigirá 
que cuenten con una estructura y 
personal especializado para este 
proceso, tendrán que tener un 
registro federal de causante ante la 
Secretaría de Hacienda, estos serán 
los primeros requisitos para poder 
presentar la carta de intención para 
participar en la contienda electoral 
como candidato independiente.
Especificó que el 2 por ciento del 
padrón de votantes que debe de 
reunir el candidato independiente es 
mínimo, ya que aquellos que quieran 
ser candidatos para gobernador por 
la vía independiente solo tendrán 
que reunir para ello, 16 firmas, en 
otros casos solo tendrán que reunir 
solo 20 votos para ser candidato 
como es el caso del municipio 
de San Pedro Lagunillas, donde 

se tiene solo mil electores,  en 
el municipio de la Yesca, donde 
existe un padrón electoral de 7 
mil 286 votantes, se tendrán que 
preocupar por recabar 142 firmas, 
en Acaponeta donde el padrón es 
de los 25 mil 48 votantes, quien 
quieras ser candidato independiente 
tendrá que reunir 501 firmas, en 
Tepic, donde existen un poco más 
de los 31 mil votantes de acuerdo al 
padrón electoral, 700 firmas serán 
suficientes, para mostrar el apoyo 
ciudadano.
Con estas cantidades de firmas que 
hay que recabar y que muestren el 
apoyo, se vislumbran que habrá 
muchos candidatos independientes 
en estos procesos electorales, ya que 
con este porcentaje, se materializa 
la posibilidad de que haya estos 
candidatos independientes.

*Quitan obstáculos para que emerjan las candidaturas independientes, con un mínimo de firmas 
de la ciudadanía lo podrán hacer, en San Pedro Lagunillas con 20 firmas y ya se es candidato 

independiente, que estarán muy atentos que no hagan actos anticipados, tal pareciera que están 
ciegos, sordo, mudos no porque están gritando ganar más de cien mil pesitos

se les hace muy poquito lo 
que están ganando cerca 
de los 50 mil pesos, dijo 
el consejero, Sergio López 
Zúñiga, que lo que se debe 
de entender es que ahora 
se tendrán consejeros de 
tiempo completo, no podrán 
trabajar en ninguna otra parte  
trabajarán en todo tiempo, 
ejemplificando que no es lo 
mismo un cobro de un médico 
pasante que de un médico con 
especialidad en cardiología, 
anteriormente los consejeros 
solo trabajaban previo a las 
sesiones o en las sesiones.

Por: MARIO LUNA
Para la Consejera del Instituto 
Estatal Electoral, Ana Georgina 
Guillén Solís, las candidaturas 
independientes tendrán un desarrollo 
muy interesante, el cual ellos estarán 
muy de cerca supervisándolos y 
analizándolos, ya que una vez que 
se lance la convocatoria y se tengan 
los lineamientos para los mismos, 
por lo pronto tendrán que reunir el 
2 por ciento del padrón electoral 
y luego conformar una Asociación 
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Solo esperamos los tiempos que la ley nos rige

El PT aún no nos indica si iremos en alianza 
o solos a la gubernatura: Sánchez González 

Se pelotean 
tribunales colegiados 
expediente de ex juez Va perdiéndose tradición por 

comprar banderas de México 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Ya están corriendo 
las invitaciones para toda 
la gente interesada y que 
pueda asistir a la interesante 
y Magistral Conferencia sobre 
la Situación Económica, 
Política y Social de Nayarit, 
que expondrá el licenciado 

SEGÚN EL INDIcE GLOBAL DE PAZ 2016, 
MÉXIcO SE uBIcA ENTRE LOS 25 LuGARES 

cON MENOS PAZ EN EL MuNDO
- - - - - - -

Están muy equivocados,
México es primer lugar;
acaso se han olvidado
que aquí siempre hay paz, paz, paz...

E P I G R A M A
Por: Igibato

Por Oscar Verdín Camacho 
El Segundo Tribunal Colegiado 
no aceptó la declaración de 
incompetencia del Primer 
Tribunal Colegiado, misma que 
fue expuesta hace unas semanas 
para excusarse de conocer un 
expediente que atañe a un juez 
en retiro del Poder Judicial del 
Estado.
La autoridad federal ha citado 
que devolverá los expedientes 
de amparo directo relacionados 

con el asunto del ex juez Elpidio 
Cortés Conchas, para que sean 
resueltos por el Primer Tribunal.
Se desconocen los argumentos 
que se tuvieron para excusarse 
de atender la demanda del 
quejoso, quien en su momento 
fue uno de los jueces locales 
más reconocidos y ahora pugna 
por obtener un amparo a fin 
de acceder a una pensión de 
acuerdo a los ingresos que 
percibía.

Por Oscar Verdín 
Camacho

Si. La tradición por comprar 
banderas de México para los 
niños se ha ido perdiendo. 
Como lo han hecho ya en 
decenas de años y continuando 
una tradición familiar, en las 
últimas semanas arribaron 
a Tepic, procedentes de 
Toluca, Estado de México, 
comerciantes que lo mismo 
venden una pequeña bandera 
de México en 10 pesos que 
la de mayor tamaño en 220.
Pero también hay sombreros, 
silbatos, matracas, cornetas, 
reguiletes.
Uno de los vendedores, que 
empezó a ser traído por su 
ya fallecido papá hace unos 
30 años, narra que año con 
año aumenta la pérdida 
de la tradición de mostrar 
la bandera en el carro, la 
motocicleta o en la bicicleta 
de los niños.
Y a eso hay que añadir que en 
los últimos días se presentaron 

fuertes tormentas, lo que 
disminuyó las ventas. Cada 
puesto está provisto con un 
plástico grande para tapar la 
mercancía si llueve.
Aunque sin citar su nombre, 
explicó que el diseño de 
banderas es un trabajo familiar 
puesto que compran los rollos 
de tela y ellos realizan los 
cortes y amarres. En una 
maderería adquieren por 

miles el asta, dependiendo 
del tamaño de la bandera.
En diversos sitios del centro de 
Tepic, en cuyo ayuntamiento 
tramitaron el respectivo 
permiso, existen ocho de 
estos puestos de banderas. 
Por lo menos permanecerán 
hasta el 16 de septiembre, 
con motivo de los festejos 
por el aniversario de la 
Independencia.  

a las 9:00 horas en el Centro 
Social La Valentina, el cual 
está ubicado en avenida 
Insurgentes No. 2180 de la 
capital nayarita.
José Luis Sánchez González, 
quien es Promotor Estatal 
de Afiliación del Partido del 
Trabajo, dijo en entrevista, 
que en este evento dará a 
conocer a detalle la situación 
que viven los mexicanos, 
sobre todo los nayaritas por 
el yugo represor y hartos 
de la corrupción que ha 
imperado a lo largo de muchas 
décadas, y que en manos de 
los gobiernos priistas hemos 
padecido, es por ello que allí 
atenderemos con gusto a 
los asistentes, brindándoles 
buena información, externó.
“Quiero comentarte, que 
nuestro partido el PT, aún no 
nos ha dado las indicaciones 

para saber si iremos en 
Alianza o solos, ya estamos en 
espera de los tiempos legales 
que nos marca la Ley, para 
nosotros, nuestros seguidores, 
simpatizantes, afiliados y 
militantes las dos maneras son 
consideradas como buenas, 
ya que últimamente el PT ha 
alcanzado buena posición a 
nivel estado, al contar con 
dos representantes en la 
Cámara de Diputados en la 
XXXI Legislatura Local y 9 
Regidurías distribuidas en 
varios municipios de Nayarit”.
Es por eso dijo el entrevistado, 
que el Partido del Trabajo, 
estará trabajando cuando así 
lo dispongan las autoridades 
electorales rectoras, “además 
decirte que nuestros posibles 
candidatos podrían salir de 
la sociedad civil o de nuestra 
militancia, ya que en este 

organismo político damos 
cabida a nuevas caras y 
de gente comprometida en 
enfrentar con éxito junto con 
la ciudadanía los problemas 
que aquejan al pueblo de 
Nayarit”.
Por últ imo,  José Luis 
Sánchez González, quien 
fuera diputado federal por 
el PSUM a los 27 años de 
edad, dos veces diputado 
local, una por el Partido del 
Frente Revolucionario de 
Acción Patriótica (PFRAP), 
en el año de 1994, y la 
segunda en el estado de 
Jalisco por el partido de 
Movimiento Ciudadano en 
el año de 2015, dice, que 
lo mueve la curiosidad por 
representar al PT solo o con 
Alianzas para ir en busca de 
la candidatura a Gobernador 
de Nayarit para el 2018.

* Se instalan ocho puestos de comerciantes provenientes del Estado de México

* El Segundo Tribunal le regresa asunto a 
Primer Tribunal, que inicialmente se excusó 

para conocer la demanda. 

José Luis Sánchez González, 
el próximo 11 de Septiembre 
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Por violaciones a su Contrato Colectivo de Trabajo, dijeron
Personal sindicalizado y docentes del Conalep 

estallarán la huelga hoy 31 de agosto

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Un nutrido grupo de 
integrantes del Sindicato de 
Trabajadores de Servicios 
Académicos y Docentes 
del Colegio de Educación 
Profesional del  Estado 

de Nayar i t  (SITRAyD), 
manifestaron ante diferentes 
medios de comunicación, que 
por considerar violentado 
su Contrato Colectivo de 
Trabajo, se verán obligados 
a emplazar a huelga a 
esta institución educativa 

(CONALEP), para el día de 
hoy 31 de Agosto.
Indicando los quejosos, que 
debido a la negligencia y/o 
corrupción en que se ven 
inmiscuidas las autoridades 
legales, y por considerar 
que fueron presentaron en 

tiempo y forma el Pliego 
Petitorio con emplazamiento 
a huelga contra el Colegio 
de Educación Profesional del 
Estado de Nayarit (CONALEP 
NAYARIT), y por encontrar 
violaciones al Contrato 
Colectivo de Trabajo (CCT), 
hacen saber a la ciudadanía 
su entera disposición de 
hacer estallar la huelga el 
día de hoy.
Var ios in tegrantes del 
Comité Ejecutivo Estatal 
de SITRAyD CONALEP 
Nayarit, comentaron, que 
en vista de la indisposición 
de la autoridad que nos 
resolvería en menos de 48 
horas nuestras peticiones, 
ampliamos la demanda de 
Amparo contra este acuerdo 
totalmente i legal al  no 
apegarse a lo dispuesto por 
la Ley Federal del Trabajo 
en su artículo 923.
“Sabemos que vamos a 

ganar el amparo, sabemos 
que nuestro procedimiento 
de huelga es legal y que esto 
es un derecho que tenemos 
todos los que conformamos 
un sindicato bien constituido 
y legalmente registrado,  por 
lo que cuando es verdadero, 
se puede ejercer cuando sea 
necesario y las circunstancias 
lo requieren”, dijeron los 
quejosos.
Por último señalaron varios 
docentes y trabajadores, que 
independientemente de lo 
antes expuesto, la encargada 
de la Dirección General del 
CONALEP, Nayarit, Yolanda 
Elizabeth Guerrero Martínez, 
sostuvo una platica (informal) 
fuera del procedimiento con 
posibles miras de llegar a 
un acuerdo respecto de las 
violaciones a nuestro Contrato 
Colectivo de Trabajo, por lo 
que estaremos informando 
a detalle de ello. 

Nayarit se debe al campo y a 
los campesinos: Gilberto Flores 

*Que no se olvide el origen, aquellos que sueñen en que el pilar económico 
del estado es el industrial están equivocados, el potencial es agropecuario y 

a él hay que impulsarlo, destacó desarrollo, organización y el comportamiento 
mismo de los campesinos en el Congreso Nacional Campesino

Por: MARIO LUNA
 El gestos social a nivel nacional 
e internacional, Gilberto Flores 
Alavez, mencionó que en su 
partido el PRI, se debe de 
reconocer a sus militantes por 
su trayectoria positiva como 
también denunciar aquellas 
que no solo son negativas sino 
nocivas para el tricolor, se debe 
actuar en consecuencia, de ahí 
que ahora, mencione que la 
organización y el desarrollo del 
Congreso Nacional Campesino 
de la CNC, realizado en Nayarit, 
fue todo un éxito y en todos los 
sentidos.
Resaltó el trabajo y presencia 
del senador y líder nacional 
de la CNC, Manuel Humberto 
Cota Jiménez, quien supo 
distinguir entre un evento 
campesino institucional con 
un acto proselitista, de ahí que 
haya dicho el entrevistado, que 

Cota, dejó interés personales 
a un lado para impulsar los 
intereses del campesinado 
mexicano y atender así, no solo 
los problemas que los aquejan 
sino darles soluciones.
Es por ello que después de 70 
años transcurridos, Nayarit, 
vuelve a ser insignia en el 
mapa de la república, por lo que 
para ello dijo, “se entendió a la 
perfección que quien pudiese 
negar que las entrañas de la 
madre tierra del Gran Nayar, 
son los Campesinos, desde 
niño, oí, resonarla legendaria 
historia del granero de oro de 
la república era Nayarit”.
Por ello, aseguró que Nayarit, 
sin los campesinos estaría 
borrado del mapa, recordó que 
el instaurador de poner a nuestra 
entidad en los primeros lugares 
de producción agrícola, al grado 
de que se le conocía la entidad 

como el Granero de México, 
por su alta productividad en el 
campo fue nada menos que el 
entonces gobernador Gilberto 
Flores Muñoz, precisamente su 
abuelo quien textualmente decía 
“mis manos son campesinas, 
y de los campesinos. Sin ellos 
Nayarit estaría borrado del 
mapa”.
Por ello, con este Congreso 
Nacional Campesino de la CNC, 
Nayarit, vuelve a la mira nacional, 
ya que los productores de 
alimentos en el país, decidieron 
congregarse en la entidad, para 
discutir, analizar estrategias que 
puedan resolver los grandes 
problemas del campo mexicano.
Gilberto Flores Alavez, destacó 
que el comportamiento que 
asumiera Manuel Cota Jiménez, 
como líder de la CNC e 
inocultablemente uno de los que 
aspiran a ser gobernador de esta 

entidad, supo de manera madura 
y civilizada, no contaminar 
un evento eminentemente 
campesino con lo político-
electoral, prevaleció las gestiones 
campesinas realizadas y sus 
retos, ante el propio Presidente 
de México, Enrique Peña Nieto, 
como de algunos Secretarios 
de Estado como del mismo 
gobernador nayarita, Roberto 
Sandoval Castañeda.
Refirió que este evento, pudo 
haberse manipulado para 
presionar al mismo Ejecutivo 
Federal o al líder nacional del PRI, 
para señalarlo como el próximo 
candidato a la gubernatura, pero 
no fue así, los gritos fueron en 
apoyo al campo y no a apoyos 
electoreros, y eso se debe 
de valorar y así será, dijo el 

entrevistado, quien agregó 
que eso demostró su madurez 
política de Cota Jiménez, lo 
que conllevó a que el mismo 
gobernador nayarita, expresara 
su apoyo irrestricto al movimiento 
campesino cenecista.
El lacre de “oro” la sólida 
perspectiva del líder nacional 
de la CNC, quien en ningún 
momento desvío el rumbo de este 
congreso nacional campesino, 
para gestar una aspiración 
a la gubernatura de Nayarit, 
de ahí la pregunta obligada a 
Peña Nieto, ¿qué opina de la 
vanguardia de disciplina en un 
conglomerado, que engalana a su 
propio sector priista?, concluyó 
diciendo Gilberto Flores Alavez, 
gestor social de talla nacional 
e internacional.
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lo preventivo, particularmente 
entre esta población juvenil.
Frente a estudiantes oaxaqueños 
reunidos en el auditorio de la 
Universidad del Mar, Meade 
Kuribreña sostuvo que esta 
medida que se impulsa a 
través del Gobierno de la 
República pretende incidir en el 
mejoramiento de las condiciones 
de vida de las familias que 
requieren de ayuda para salir 
adelante.
El funcionario federal señaló 
que, además de establecer el 
derecho de acceso a los servicios 
médicos para los jóvenes 
estudiantes, es menester de 
las autoridades informar sobre 
las condiciones para ejercerlo 
de manera cotidiana.
El director general del IMSS, 
Mikel Arriola, dio a conocer que 
los procesos de afiliación se 
mantendrán vigentes conforme 
al avance de los ciclos escolares.
Indicó que este programa 
comenzó el pasado mes de 
abri l y que concluyó este 
lunes con la garantía de 
servicios médicos, medicinas 
e información para prevenir 

males crónicos para todos los 
estudiantes de universidades 
y preparatorias públicas de 
todos el país.
Arriola Peñalosa exhortó a los 
jóvenes a dar a conocer los 
beneficios de este programa 
y los ahorros que éste implica 
para sus familias, al tener 
acceso gratuito y efectivo a 
todos los servicios del IMSS.
Cabe recordar que el IMSS 
ofrece cerca de 
204 millones de 
consultas médicas 
a l  año.  En lo 
que se refiere a 
l a  p o b l a c i ó n 
estudiantil, ésta 
requerirá de un 
promedio anual 
de dos millones 
de consultas, que 
no representan 
presión alguna a 
las finanzas del 
Instituto.
En para le lo  a 
es te  e s fue r zo 
de afil iación, el 
IMSS ha llevado a 
cabo una serie de 

campañas para vigilar entre los 
jóvenes el peso, talla, glucosa, 
colesterol y triglicéridos al menos 
dos veces al año. Asimismo, 
se promueve la información 
para evitar el alcoholismo, el 
tabaquismo, la drogadicción y 
el embarazo prematuro.
Meade Kuribreña y Arriola 
Peñalosa entregaron este lunes 
157 mil nuevas afiliaciones a 
estudiantes oaxaqueños en 

un evento realizado en las 
instalaciones de la Universidad 
del Mar, en el municipio de 
Santa María Huatulco.
Los funcionarios estuvieron 
acompañados por el gobernador 
de Oaxaca,  Gabino Cué 
Monteagudo; el director general 
de Liconsa, Héctor Pablo 
Ramírez Puga Leyva; y el 
rector de la Universidad del 
Mar, Modesto Seara Vásquez.

Es 2017 una oportunidad de oro 
para mejorar a Nayarit: Raúl Mejía 

ingresos de las familias”, dijo.
Subrayó que se tiene que 
construir una estrategia de 
desarrollo que  involucre a 
todos, gobierno y sociedad 
para lograr el despegue 
de Nayarit,  y afirmó que 
se necesita  un  nuevo 
liderazgo propositivo, capaz 
de articular ideas con hechos 
y acciones para generar el 
crecimiento económico “y 
la mejor manera de hacerlo 
es a través de la generación 
de empleos permanentes y 
bien pagados. Si tenemos 
trabajo, si mejoramos el 
ingreso familiar tendremos 
resueltos muchos de los 
problemas. Hoy veo muchos 
nayaritas en mi recorrido por 
las colonias, por los ejidos, 
que se quejan de que no les 
alcanza para lo indispensable, 
y eso sólo se resuelve con 
trabajo, con ingreso en las 
familias”.

“Sí me veo en la competencia 
el próximo año. Tengo las 
ganas, la voluntad y la 
experiencia para mejorar a 
Nayarit. Sé  cómo hacerlo y 
puedo hacerlo. Es momento 
de iniciar una nueva etapa, ya 
dejemos de estar discutiendo 
temas que son ociosos, que 
nos dividen  es momento de 
construir lo que más conviene 
a los nayaritas”,  afirmó 
Raúl Mejía, uno de los más 
fuertes competidores para 
la gubernatura del estado 
en el 2017.
Raúl Mejía expresó que el 
2017 es un año simbólico 
y crucial para darle rumbo 
y buen destino a  Nayarit, 

porque cumple 100 años de 
su fundación como estado 
libre y soberano y porque se 
elegirá un nuevo gobierno, 
y enfatizó que los nayaritas  
requiere un gobierno eficaz, 
honesto, visionario, que 
construya una plataforma para 
el crecimiento y desarrollo 
del estado de aquí a los 
próximos 20 o 30 años, que 
atraiga inversiones y genere 
los empleos que se necesitan, 
independientemente de 
colores y partidos políticos: “ya 
es tiempo de  poner  la política 
a la orden de la economía. 
Se nos ha olvidado que lo 
más importante es mejorar 
la economía y aumentar los 

TURISMO ZEPEDA 
le ofrece renta de autobuses en 

condiciones óptimas para su excursión a 
cualesquier parte de la república.

Precios al alcance de sus bolsillos. Atención esmerada en nuestros trabajos con 
responsabilidad. Experiencia y trato amble nos recomiendan.

Para más información llámenos al cel. 325-100-41-81 o al  389- 253- 27 -39. Y visítenos en calle Guanajuato 
y Juan Escutia. Atendidos por su amigo Gilberto “El Cuate”  Zepeda y familia en Tecuala, Nayarit.  
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

En Oaxaca, culmina la entrega de 6.6 millones de 
afiliaciones al IMSS para estudiantes de todo el país

El Gobierno de la República 
culminó hoy la entrega de las 
6.6 millones de afiliaciones al 
Instituto Mexicano del Seguro 
Social para estudiantes de 
educación media y superior de 
instituciones públicas de todo el 
país, anunciaron en Oaxaca los 
titulares de Sedesol y del IMSS, 
José Antonio Meade Kuribreña 
y Mikel Arriola Peñalosa.
En el marco de un evento de 
entrega de nuevas afiliaciones 
a alumnos de Oaxaca, ambos 
funcionarios anunciaron que 
este proceso culminó de manera 
exitosa antes de fin de año, 
cuando se tenía previsto su 
cierre.
Se trata de un esfuerzo sin 
precedentes cuyo objetivo es 
brindar acceso a todos los 
estudiantes de educación media 
y superior de instituciones 
públicas a los servicios médicos 
que otorga el IMSS.
A través de este esquema que 
forma parte de la Estrategia 
Nacional de Inclusión Social que 
impulsa el Presidente Enrique 
Peña Nieto, se busca acompañar 
a los estudiantes para que, 
en caso de enfermedad, no 
incurran en gastos.
Asimismo, se impulsa un 
profundo cambio en la estrategia 
para transitar de lo curativo a 
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En lo que va de la administración 
del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, se 
han realizado más de 17 
mil acciones de vivienda 
(ampliación y mejoramiento 
de casas, escrituración y 
dotación de terrenos para 
la edificación de casas-
habitación, entre otras) y se 

han construido más de 10 
mil viviendas en beneficio de 
miles de familias nayaritas 
de  escasos  recu rsos 
económicos, tanto en zonas 
rurales como urbanas de los 
20 municipios de la entidad.
El  Director del Instituto 
Promotor de la Vivienda de 
Nayarit, Francisco Razura 

Más acciones de viviendas 
asegura Gobierno en Nayarit

Altamirano, destacó que 
la meta que el mandatario 
nayarita se planteó para 
su sexenio en el rubro de 
vivienda ha sido superada 
ampliamente; “de parte 
del Gobernador Roberto 
Sandoval, en su Plan Estatal 
de Desarrollo establecía 10 
mil viviendas; éstas ya han 
sido superadas y a la fecha  
van más de 10 mil viviendas 
y 17 mil acciones de vivienda; 
tales como mejoramiento y 
ampliaciones, entre otras”, 
explicó.
Razura Altamirano dijo que 
con ello se combate el 
hacinamiento, toda vez que 
Nayarit es un estado donde 
en cada vivienda viven 
muchas personas, por ello 
se contempla la construcción 
de cuartos extra, cuartos con 
baño, así como techos, en 
casi todos los municipios 

Otorgan plazas para nuevo sistema 
de Educación Media Superior

Este lunes y martes  fueron 
asignadas formalmente  
5 plazas de director, 2 
subdirecciones en el nivel 
de Educación Media Superior 
a Distancia (EMSAD), para 
el ciclo escolar 2016-2017, 
del sistema de Educación 
Media Superior. Asimismo, 
se hizo entrega de 19 plazas 
docentes en el Colegio de 
Bachilleres del Estado de 
Nayarit (COBAEN).
En el acto, realizado en el 
auditorio ‘Pablo Latapí’ de 
la Secretaría de Educación 
Básica, la directora del 
COBAEN, Norma Araceli 
Fernández Molina, precisó 
que " tenemos la gran 
fortuna de cerrar un proceso 

muy importante, que es 
la evaluación de ingreso 
para docentes  EMSAD, lo 
que anteriormente eran las 
teleprepas; sin embargo, las 
teleprepas durante  muchos 

espacio, de acuerdo con la lista 
de prelación que nos manda 
el Instituto Nacional para la 
Evaluación de la Educación, 
para que inmediatamente se 
integren los maestros a dar 
sus clases”.
Anunció,  además, que 
se segui rán hac iendo 
contrataciones externas para 
llenar todos los espacios que 
quedan vacantes de manera 
provisional para que hasta 
diciembre se tenga otra 
evaluación de ingreso para 

todos aquellos que tengan 
el estatus de no idóneo y lo 
puedan revertir, o nuevos 
postulantes que compitan 
por las plazas disponibles 
para poder formar parte del 
sistema educativo.
La convocatoria para esta 
segunda evaluación saldrá en 
breve y los requisitos serán 
similares a los que se les 
pidieron la primera vez; uno 
de ellos es contar con cédula 
profesional o comprobar que 
se tiene el título en proceso.

años no estuvieron bajo el 
cobijo del servicio profesional 
docente y ya se empieza a 
regularizar todo esto".
Detalló que las plazas fueron 
asignadas a los docentes 
que pasaron la evaluación de 
ingreso y que se hará todo 
de manera transparente y 

conforme al protocolo que 
marca la ley.
Explicó que fueron 350 
postulantes, de los cuales 69 
resultaron idóneos, “y serán 
a los que se les asigne su 

cuartos extras en las casas; 
además, 128 departamentos 
en el Fraccionamiento RSC, 
en ocho módulos de cuatro 
niveles, y  53 cuartos con baño. 
Asimismo, 200 viviendas para 
zonas serranas, así como el 
Fraccionamiento Valora, que 
consta de mil 554 lotes con 
servicios, y que constituye 
el proyecto de vivienda más  
ambicioso y grande de que se 
tenga memoria en el estado.

del estado, aseguró.
Dio a conocer que tan sólo 
en este 2016 y parte del 2017 
se construirán 400 cuartos 
del programa Rosa, es decir, 
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Se realiza el Primer congreso ciudadano para la 
proyección cultural rumbo al centenario de Nayarit

Certifica Gobierno al CONALEP Tepic 169 
como Libre de Dengue, Chikungunya y Zika 
Como parte de los trabajos que 
realiza de manera permanente 
el Gobierno de Nayarit contra 
el dengue, chikungunya y 
zika, la Secretaría de Salud 
otorgó la certificación como 
edificio libre de criaderos 
de mosquitos transmisores 
de estas enfermedades 
al Colegio Nacional de 
Educación Profesional Técnica 
(CONALEP) 169.
En representación del 
Secretario de Salud, Pavel 
Plata Jarero, el Director de los 
Servicios de Salud de Nayarit, 
Aurelio Carrillo  Rodríguez, 
agradeció a los asistentes 
y al personal de salud por 
su esfuerzo en las diversas 
acciones para llevar a cabo la 
certificación de este plantel; 
de igual manera, mencionó 
que la educación y la salud 

deben estar vinculadas para 
prevenir y hacer frente a las 
enfermedades transmitidas 
por vector. 
“El objetivo de conseguir la 
certificación de edificio libre 
de criaderos, es promover 
entre todos la importancia 
de la prevención en cuanto 
a la formación de criaderos 
de mosquitos en el entorno 
escolar y laboral para evitar de 
esta manera las enfermedades 
de dengue, chikungunya y 
zika, además de replicar los 
conocimientos en lo individual 
y familiar”, mencionó.
Carrillo Rodríguez añadió que, 
por medio de la Secretaría de 
Salud y sus jurisdicciones, 
“nos mantenemos en lucha 
constante para prevenir 
casos, pero necesitamos la 
colaboración de la población; su 

Luego de presentar sus 
propuestas cada ponente se 
reunió en mesa de trabajo 
con simpatizantes a sus 
ideas y coincidieron en 
redactar un documento con las 
conclusiones y aportaciones 
de este primer encuentro 
local organizado por Julieta 
Maldonado Grano y Grecia 

Primer coloquio de artistas 
y creadores comunitarios y 
Katty de la Barrera con Mi 
tierra, cien años, cien fotos.

participación activa mantendrá 
a sus familias libres de dengue, 
chikungunya y zika”,  aseveró.
Para obtener esta certificación, 
los alumnos, personal docente 
y administrativo del CONALEP 
169 recibieron capacitación 
sobre medidas preventivas 
de dengue, chikungunya y 

zika, revisión del edificio 
para realizar el diagnóstico 
entomológico, instalación del 
material de promoción, control 
de criaderos y nebulización del 
edificio, entre otras acciones. 
Por medio del Programa de 
Entornos y Comunidades 
Saludables, la Secretaría 

de Salud fomenta lugares 
higiénicos y seguros para una 
mejor salud en la población. De 
mayo a agosto de este año se 
han certificado un total de 48 
edificios y se han capacitado 
en medidas preventivas a 5 
mil 422 personas de estos 
entornos. 

Por Mary Castro 
La Organización Nayarita 

para Desarrollar el Arte, 
que dirige Octavio Campa 
Hernández convocó al “Primer 
congreso ciudadano para la 
proyección cultural rumbo al 
centenario de Nayarit”, con la 
presencia de doce ponentes 
entre académicos, promotores 
culturales, escritores y 
activistas.

“El propósito es asumir 
nuestro espacio, si nos unimos 
y nos damos cuenta de lo que 
hacen los otros como una 
extensión mía nos permitirá 
como sociedad hacer de este 

encuentro una invitación a 
construir los próximos cien 
años de Nayarit; no solo de 
lo que fuimos si no de lo que 
seremos”, señaló Campa 
Hernández.

Los ponentes y sus 
propuestas fueron Shantal 
Contreras, Perfil y portada, 
literatura callejera; Jorge 
Briones Franco, proyectos 
de La Crónica de Nayarit 
AC; Gloria Pérez, Modelo 
de accesib i l idad para 
personas ciegas, sordas y con 
movilidad reducida y Gabriela 
Pacheco Pineda, Proyectos 
institucionales IMAC.

Raúl  Méndez Lugo, 
Ecomuseos como comunidad 
educadora; Clara Orizaga 
Rodríguez, Bibliotecas del 
centenario y archivo histórico 
de Nayarit; Magaly Sánchez, 
semana de la diversidad 
UAN; y Melania de Anda, 
Proyectos institucionales 
IMJUVE, Diversidad en la 
cultura.

Tutupika Carrillo de La Cruz, 
Proyecto audiovisual voces del 
Gran Nayar; Octavio Campa 
Hernández, Proyectos de la 
AC Organización Nayarita 
para Desarrollar el Arte; 
Sergio Sartiaguin Montes, 

Arias Mora.  
De esta manera, La Onda 

Cultural marca precedente 
en este rubro tal como lo 
hace desde el 2012 con la 
convocatoria a la fotografía 
monumental “Rumbo al 
Centenario de Nayarit”. Esta 
vez con el hastag #enrutARTE 
se suman a La Onda Kevin 
Herrera, Evelyn Villegas, Adair 
Sandoval, Karla Reséndiz y 
Miguel Alcalá.
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Cedano, Cristóbal Limón y 
Andrés Magallón Ramírez.
Hasta el momento esta 
exposición itinerante rumbo 
al Centenario de Nayarit ha 
visitado los municipios de 
Santa María del Oro, Jala, 
Ahuacatlán, Ixtlán del Río, 

Compostela y San Pedro 
Lagunillas, lugares donde sus 
autoridades han mostrado 
buena disposición y apoyo para 
la recepción y promoción de 
los 20 personajes. Huajicori 
será el municipio que la reciba 
la próxima semana. 

Continúa exposición 
itinerante rumbo al 

Centenario de Nayarit

Partidos de oposición buscan destruir 
Reforma Educativa: Ochoa Reza  

La Trigésima Primera Legislatura 

Tepic.-  La Cámara de 
Diputados de Nayarit en su 
Trigésima Primera Legislatura, 
en el marco del 99 Aniversario 
de la Promulgación de la 
Constitución General de 
la República y rumbo a 
la conmemoración del 
Centenario del Estado Libre y 
Soberano de Nayarit, continúa 
la promoción de la vida y obra 
de importantes personajes que 
pusieron en alto a la entidad 
con la exposición itinerante 
Nayaritas del Muro de Honor, 
Imaginería del Centenario.

Esta colección escultórica 
de los personajes nayaritas 
continúa su recorrido por 
los municipios de la entidad. 
En esta ocasión las 20 
figuras fueron trasladadas 
a la cabecera municipal 
de Acaponeta, lugar donde 
desde hace dos semanas 
público en general puede 
disfrutar de esta exposición 
de esculturas del autor Manuel 
Saucedo López en la Casa 
de la Cultura, situada en la 
cabecera municipal. 
Dicha  exposición itinerante 

honra a las 20 mujeres y 
hombres que se destacaron 
en el ámbito internacional, 
nacional y local por sus 
contribuciones en distintos 
ámbitos: Nayarit, Ocelotl, 
Tlahuitole, Prisciliano Sánchez, 
Juan Escutia, Eulogio Parra, 
Bibiano Dávalos, Fernando 
Montaño, Rosa Navarro, 
Amado Nervo, Antonio Rivas 
Mercado, Luis Castillo Ledón, 
Ramona Ceceña Hernández, 
Enrique y Pedro Elías S., 
Esteban Baca Calderón, Juan 
Espinosa Bávara, Marcelino 

Nayaritas del Muro de Honor da vida a destacados 
personajes que han puesto en alto a Nayarit. 

*Afirma Enrique Ochoa Reza que el PRI defenderá el derecho de 
miles de niñas y niños a tener una educación de calidad

El presidente nacional del PRI, Enrique 
Ochoa Reza, aseguró que su partido 
político defenderá el derecho de las 

niñas y niños a tener una educación 
de calidad y construir su historia de 
éxito. Afirmó que no permitirá que 

partidos de oposición como Morena 
les destruyan su futuro.
 “Hemos percibido en los medios 

que hay partidos 
políticos, como 
M o r e n a ,  q u e 
están en contra 
del derecho de las 
niñas y los niños de 
México a estudiar, 
a prepararse y 
a construir su 
propia historia 
de éxito, y eso 
significativamente 
es destruir el 
futuro de nuestros 
hijos. Eso no lo 
vamos a permitir 
l os  p r i i s tas ” , 
puntualizó.
Al inaugurar la 
Tercera Reunión 
Plenaria del Grupo 
Parlamentario del 
PRI en la Cámara 

de Diputados, que encabeza César 
Camacho Quiroz, Ochoa Reza afirmó 
que el PRI impulsará la Reforma 
Educativa a favor de los mexicanos, 
a diferencia de los partidos de 
oposición.
“Históricamente el propósito del PRI 
es construir un país más fuerte, con 
más oportunidades de desarrollo para 
las mexicanas y los mexicanos, y en 
esta etapa construir es transformar”, 
puntualizó.
En ese sentido, explicó que el gobierno 
del presidente Enrique Peña Nieto 
ha realizado acciones concretas y 
puntuales a favor de los estudiantes del 
país, como la ampliación del número 
de escuelas que tienen horario  de 
tiempo completo, el mejoramiento 
de los planteles y la implementación 
de la Reforma Educativa.
“Estamos impulsando el mayor 
programa de infraestructura en las 
escuelas en la historia de nuestro 
país, con 50 mil millones de pesos de 
inversión que se desarrollará en cada 
una de las entidades federativas; y 
por si fuera poco, hemos aumentado 
las escuelas de tiempo completo de 
manera muy significativa”.
El político michoacano concluyó que el 
PRI está a favor de la implementación 
de la Reforma Educativa, y resaltó 
que en 30 entidades cerca del 100 por 
ciento de las escuelas continúan con 
el calendario escolar, con maestras 
y maestros evaluados.
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Tepic, Nayarit.- En las 
insta laciones de DIF 
Tepic, Polo Domínguez 
acompañó a su esposa 
Yolanda Gutiérrez y a las 
damas del voluntariado, 
en la entrega de aparatos 
ortopédicos a personas de 
escasos recursos; sillas de 
ruedas, andaderas, muletas 
y bastones, fueron algunos 
de los apoyos.
 “Con esta entrega DIF Tepic 
busca la inclusión de las 
personas con discapacidad, 
tomando en cuenta las 
medidas pertinentes para 
el acceso e igualdad; 
seguiremos trabajando para 
poder apoyar al mayor 
número de personas con 
necesidades especiales”, 
dijo Yolanda Gutiérrez, 
presidenta de DIF. Por su 

parte el alcalde capitalino 
destacó: “Hoy celebro que 
en DIF tengamos gente tan 
comprometida y que ama 
su trabajo, que disfruta 
hacer lo que hace; a los 
empleados, funcionarios, 
a mi esposa Yolanda y 
las damas voluntarias, 
las felicito porque hacen 
esto con el único interés 

de apoyar a quien más lo 
necesita para que puedan 
llevar una vida más digna”. 
Polo Domínguez hizo énfasis 
en que el Gobierno del 
Cambio está rompiendo 
las prácticas del pasado, 
donde muchas veces se 
negaba el apoyo a las 
personas que no compartían 
el mismo partido político, 

dijo que hoy por hoy, todos 
los ciudadanos pueden ser 
acreedores a una ayuda 
social. Por último invitó a 
los beneficiarios a cuidar el 
apoyo que recibieron y les 
agradeció el donativo de su 
anterior aparato ortopédico, 
ya que este se rehabilita para 
ser aprovechado por otras 
personas que lo necesiten.

Gobierno del municipio de Tepic entrega aparatos 
ortopédicos a personas de escasos recursos

*Sillas de ruedas, andaderas, muletas y bastones; fue lo que se dio de manera gratuita a través de DIF Tepic 
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Renueva ISSSTE Nayarit su flota de ambulancias

Satisfechos 
restauranteros nayaritas 

con la derrama económica
haber gestionado que ese evento 
viniera a Nayarit.
De entrada, comentó que se sirvieron 

algo más de 20 mil servicios de 
alimento que dijo dejaron una derrama 
de casi 4 millones de pesos a 
restaurantes formales del estado, 
independientemente de los servicios 
proporcionados a algunos de los 
delegados que acudieron directamente 
a sus instalaciones como lo hicieran 
algunos de los invitados especiales.
Coronado Mendoza dijo que es el 
mayor evento de esta naturaleza que 
se lleva a cabo en Tepic y de forma 
directa trae beneficios al haber sido 
invitados directamente a participar 
en el servicio de comida.
Agradeció de nueva cuenta a Manuel 
Cota por haber convocado a los 
restauranteros a través de CANIRAC y 

comentó que vieron caras satisfechas 
de los comensales y que incluso 
fueron invitados a participar en 
algunos futuros eventos en otras 
entidades.
Cabe aclarar que de inicio se esperaba 
una derrama en lo general de 50 
millones de pesos, pero con los 
números reportados hasta ahora, 
se calcula que rebasó la cantidad 
cuando menos en un 10 por ciento, 
ya que además del incremento en 
ventas de restaurantes, se tuvieron 
que contratar más habitaciones en 
hoteles de todo el estado, se utilizó 
transporte local, así como publicidad 
gráfica, ferretería, comercios y se 
sumó la venta de artesanías.

Una expectativa ampliamente 
rebasada para los propietarios de 
restaurantes en Tepic miembros 
de CANIRAC, fue la que dejó 
la celebración en Nayarit del 78 
Congreso Nacional Campesino de la 
CNC, luego de haber participado en 
la dotación diaria de alimentos a los 
delegados asistentes. Así lo dieron 
a conocer previo a una reunión en 
la que externaron estos beneficios.
Fue el presidente de CANIRAC 
Eulalio Coronado Mendoza, quien de 
entrada agradeció a Manuel Cota, 
dirigente nacional de la Confederación 
Nacional Campesina (CNC) por 

*La Delegación Nayarit contará con una ambulancia con atención de urgencias avanzadas para el 
traslado de los pacientes más graves.

A efecto de agilizar el traslado 
de pacientes en el interior 
del estado así como a las 
unidades del tercer nivel 
de atención médica, la 
Delegación del ISSSTE en 
Nayarit renovó su parque 
vehicular con seis nuevas 
ambulancias. 
Al dar el banderazo de 
salida a la nueva flotilla el 
delegado del ISSSTE, Antonio 
Sandoval Pazos subrayó 
que con dicha renovación el 
instituto mejorará la calidad y 
oportunidad de los servicios 
de urgencias hospitalarias. 
El funcionario destacó que a 
partir de hoy la Delegación 
Nayarit contará con una 
ambulancia con atención de 
urgencias avanzadas para 
el traslado de los pacientes 
más graves cuya atención 
requiera de equipamiento 
e insumos de atención pre 
hospitalaria. 
Dicha unidad, precisó,  
posee un desf ibr i lador 
externo automático, equipo 
de esterilización para la 
atención del parto, monitor 

de signos vitales, un detector 
portátil de latidos fetales, 
un ventilador para traslado 
pediátrico-adulto; entre otros 
dispositivos de soporte de 
vida. 
El galeno estuvo acompañado 
por el Jefe de Servicios 
de Asuntos Civiles de la 
Dirección Jurídica, Omar 
Alberto  Aragón Sánchez 
quien fungió como testigo 
de honor; así como por la  
secretaria general del Sección 
23 del SNTISSSTE, Silvia 
Teresa Vergara; entre otras 
autoridades y trabajadores 
de la dependencia. 
“Todas la unidades cumplen 
con las especificaciones de 
la Norma Oficial Mexicana 
N O M - 0 3 4 - S S A 3 - 2 0 1 3 
que rige las condiciones 
sanitarias y características 
de instalaciones, equipo y 
perfil del personal operativo 
con que deben contar para 
brindar un servicio adecuado” 
puntualizó en el exterior del 
hospital general Dr. Aquiles 
Calles Ramírez, sede del acto. 
Juan Javier Elías Martínez, 

director de dicha unidad 
médica, recibió los juegos de 
llaves por parte de Sandoval 
Pazos y, a su vez, hizo entrega 
a los choferes que conforman 
el Servicio de Transportes del 
nosocomio, quienes pusieron 
en marcha al nuevo parque 
tras el banderazo inicial. 
Las seis ambulancias forman 
parte de las 465 entregadas 
por el director general del 
ISSSTE, José Reyes Baeza 
a las 35 delegaciones del 
país, que aunadas a las ya 
existentes, conforman un total 
de 709 unidades al servicio 
de la derechohabiencia.  

El contrato de arrendamiento 
de estos servicios se hizo 
mediante licitación pública 
a través de la Dirección 

Administrativa y la Dirección 
Médica, cumpliendo con 
transparencia la normatividad 
vigente.
Tal modalidad de contratación 
reporta varias ventajas al 
Instituto. Evita erogar altos 
costos de inversión, además 
de gasto en: pagos de 
impuestos federales o locales 
por derechos vehiculares; 
p lacas de c i rcu lac ión; 
verif icaciones de gases 
contaminantes; seguros; 
mantenimiento preventivo y 
correctivo a las ambulancias 
y a los equipos médicos y 
biomédicos instalados.

*La cual se generó por el 78 Congreso Nacional Campesino
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Sindicato del Poder Judicial 
Nayarit, en su XVI Aniversario

Por Ángel Carbajal 
Aguilar 

El Sindicato Auténtico del 
Poder Judicial fue creado 
un cinco de Agosto del año 
Dos Mil por la señora Gloria 
Bertha García Lepe, Sara 
Castil lo, Ángel Chacón, 
Amelia Conchas Pardo, 
al cual fueron ingresando 
varios compañeros, ya que 
actualmente el Sindicato 
cuenta con 160 agremiados 
y a la fecha lo dirige Gloria 
Bertha García Lepe.
P a ra  t an  impo r t an te 
Conmemoración la cita fue 
el viernes pasado a las 14:00 
horas, en un Casino conocido 
ubicado en la avenida 
Allende, donde engalanaron 
el evento de la celebración 
del Décimo Sexto Aniversario 
de la fundación del Sindicato 
Auténtico del Poder Judicial de 

Nayarit. El Secretario General 
de Gobierno Jorge Armando 
Gómez Arias quien asistió 
en representación del Señor 
Gobernador Constitucional del 
Estado de Nayarit Roberto 
Sandoval Castañeda.
Asimismo el Magistrado 
Presidente del Tribunal 
Superior de Justicia del 
Estado el Doctor Pedro 
Antonio Enríquez Soto, Carlos 
Alberto Saldate Castellón, 
del Partido Revolucionario 
Institucional del municipio 
de Tepic.
Cada uno de ellos en su 
momento, brindó un mensaje 
a todos los asistentes.
También se contó con la 
presencia de María Teresa 
Briseño Velázquez, Secretaria 
General del Tribunal Superior 
de Justicia, Brenda Liliana 
Cervantes Rosales, Jefa del 

Departamento de Recursos 
Humanos del Poder Judicial de 
Nayarit, Dora Lucía Santillán 
Jiménez, Secretaria de 
Acuerdos del Consejo de 
la Judicatura, Sara Patricia 
Castillo, Coordinadora de 
notificadores y ejecutores 
del Poder Judicial del Estado 
y una de las fundadoras de 
este Sindicato.
Francisco Ayón Ramos, 
Secretar io General  de 
Teleprepas en Nayarit , 
Clemente González Muñoz, 
Secretario General del 
Sitrapen, Dagoberto Sánchez 
Estrada, Secretario General 
del Conalep y Pablo Castillo 
Romero, Director General de 
los Colegios Turi- BaicBaicar. 
Con gran emoción Gloria 
Lepe dirigió un mensaje a 
todos los agremiados para 
posteriormente hacer la entrega 
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de los Reconocimientos a los 
integrantes del Sindicato por 
su labor  en el Tribunal por 
los periodos de 15, 20, 25 y 
28 años.
Además se entregaron 
estímulos a cada uno de ellos, 
inmediatamente después los 

homenajeados disfrutaron de 
la compañía de sus familias, 
de una rica comida y música 
de ambiente, y no podía faltar 
la famosa rifa que como es 
tradición se entrega cada año.

¡Felicidades y 
Enhorabuena!
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 El exsecretario de Agricultura en 
el gobierno panista de Guillermo 
Padrés, Héctor Herminio Ortiz 
Ciscomani, detenido por la 
Interpol la noche ayer, cuenta con 
varios ilícitos del orden federal 
y estatal, como peculado, abuso 
de autoridad y uso indebido del 
ejercicio público y de facultades.
Según fuentes de la Procuraduría 
General de la República (PGR), 
la orden de aprehensión contra 
el exfuncionario fue concedida 
por el juez Segundo de Distrito 
radicado en esta capital por 
el delito de ejercicio abusivo 
de funciones previsto en la 
fracción primera del artículo 
220 consagrado en el Código 
Penal Federal.
Ortiz Ciscomani quedó bajo 
proceso penal con expediente 
54/2016, luego de ser detenido 
por los agentes internacionales 
en el Aeropuerto de la Ciudad 
de México, en el momento 
en que iba a tomar un vuelo 
a Hermosillo, después de su 
llegada de Madrid, España.
En 2009, justo al iniciar la 
administración de Padrés, el 
exsecretario de Agricultura fue 
acusado de destinar apoyos 
millonarios de la dependencia 
a empresas de su familia.
De acuerdo con investigaciones 

periodísticas y ministeriales, 
entre 2009 y 2011 habría 
desviado 36 millones de pesos al 
rancho vitícola de su propiedad, 
denominado El Pañuelito, así 
como a las empresas El Chipilón, 
La Consentida, Agropecuaria 
Chipa y Orcis Shadehouses.
Las indagatorias precisan que 
Ortiz Ciscomani benefició a 
gente cercana a él con recursos 
federales y estatales para que 
adquirieran ganado, tractores, 
líneas de riego y otros insumos, 
lo que derivó en su detención.
El supuesto desvío de recursos 
se hizo desde los programas 
de Adquisición de Activos 
Productivos –que forma parte 
del proyecto Estratégico de 
Tecnificación del Riego 2010– 
y de Apoyo a la Inversión en 
Equipamiento e Infraestructura.
En 2014 el Instituto Superior 
de Auditoría y Fiscalización 
(ISAF) inició un juicio resarcitorio 
contra el entonces secretario 
de Agricultura y la directora de 
Planeación, Administración y 
Evaluación, Marta Beatriz Vallejo 
Ruiz, por un depósito de cerca 
de 32 millones 244 mil 626 
pesos a cuentas particulares 
de desconocidos.
La investigación en contra de 
ambos exfuncionarios, que inició 

el 7 noviembre de 2013 con el 
folio AAE/002/13, está orientada 
para que devuelvan los recursos 
que provienen de un Fondo 
Revolvente asignado en 2011 
a la Secretaría de Agricultura 
y que se ejercieron fuera del 
Sistema Integral de Información 
y Administración Financiera 
(SIIAF), en contravención de la 
Ley del Presupuesto de Egresos, 
Contabilidad Gubernamental y 
Gasto Público Estatal.
En la cuenta pública de 2012, 
el auditor mayor del ISAF, 
Eugenio Pablos Ant i l lón, 
señaló que la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Recursos 
Hidráulicos, Pesca y Acuacultura 
“recibe y ejerce indebidamente 
recursos diferentes a los de un 
Fondo Revolvente, los cuales 
utiliza para sufragar gastos de 
los Programas de Inversiones 
Estatales de Financiamiento y 
del Convenio para el Desarrollo 
Rural Sustentable, función 
que debe realizar única y 
exclusivamente la Secretaría 
de Hacienda del estado, según 
lo establecen las disposiciones 
correspondientes”.
Añadió: “Aun cuando ejerce los 
citados recursos, no lleva un 
sistema de registro contable en 
el cual controle las operaciones, 
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Una fichita, exsecretario de 
Padrés detenido por la Interpol

manejando solamente libros de 
bancos”.
El recurso por el que se emprendió 
el juicio resarcitorio ese año no 
tiene un origen claro en la cuenta 
pública de 2011, incluso para el 
mismo ISAF, ya que desconoce 
por qué la dependencia no ejerció 
el recurso ese mismo año e 
inició el siguiente (2012) con un 
saldo favorable que a la postre 
se ejerció discrecionalmente al 
no utilizar el SIIAF.

El  ju ic io resarc i tor io se 
fundamentó conforme a lo 
establecido en el artículo 42 de 
la Ley de Fiscalización Superior 
para el estado de Sonora, que 
a la letra dice: “Si aparecieran 
irregularidades que permitan 
presumir la existencia de daño 
patrimonial al estado o a los 
municipios en su Hacienda 
Pública, el Instituto procederá 
a fincar las indemnizaciones 
resarcitorias”.

Exigen renuncia de Nicolás Alvarado a TV 
UNAM por desdén clasista hacia Juanga

A raíz de la publicación de su artículo “No 
me gusta Juanga (lo que le viene guango)”, 
donde manifiesta su desacuerdo con la 
música y letras de las composiciones de 
Juan Gabriel, tachándolas de “nacas” y 
descalificándolas desde una óptica de 
clase, cerca de tres mil personas firmaron 
una carta exigiendo la renuncia del director 
de TV UNAM, Nicolás Alvarado.
“Creo que a estas alturas no necesito 
acreditar el respeto que me inspiran ciertos 
productos de la televisión comercial ni mi 
afinidad por la cultura gay. Mi rechazo al 
trabajo de Juan Gabriel es, pues, clasista: 
me irritan sus lentejuelas, no por jotas sino 
por nacas, su histeria no por melodramática 
sino por elemental; su sintaxis, no por 
poco literaria sino por iletrada. Y sé que 
la pérdida es real y que es enteramente 
mía. Pero condicionado como estoy por mi 
circunstancia, no puedo dejar de reaccionar 

como reacciono”, sostiene el funcionario 
de la UNAM.
Unas horas después se retomó en la página 
web change.org la petición “Queremos a 
Nicolás Alvarado fuera de TV UNAM”, que 
desde enero se había lanzado y a que a 
la fecha ya fue firmada por más de 12 mil 
personas.
Nicolás Alvarado fue designado el pasado 
18 de enero como director de TV UNAM 
por el rector Enrique Graue, en medio de 
una polémica porque venía de trabajar en 
Televisa y llegó con su equipo a desplazar a 
los que ya veían laborando en ese espacio 
universitario.
En el texto dedicado a la figura de Juan 
Gabriel, Alvarado despliega una serie de 
observaciones y críticas a la música y 
composiciones del cantautor recientemente 
fallecido, al que califica de letrista “torpe” 
y “absurdo”.

“Acaso extrañe el hecho a algunos, y 
particularmente a quienes me conocen. 
Porque dirijo un medio de comunicación, 
pero uno público y universitario, que no suele 
ocuparse de las noticias de farándula. Y, 
sobre todo, porque bien saben mis allegados 
que nunca me ha gustado Juanga: jamás 
fui a verlo en concierto (muchos atribuyen a 
ello mi reticencia a su trabajo), si hay discos 
suyos en mi casa –sólo dos: el álbum doble 
del concierto en Bellas Artes– es porque son 
propiedad de mi mujer, y conozco apenas 
unas pocas de sus canciones que, confesaré, 
me han bastado para identificarlo como uno 
de los letristas más torpes y chambones 
en la historia de la música popular, todo 
sintaxis forzada, prosodia torturada y figuras 
de estilo que oscilan entre el lugar común 
y el absurdo.”
No obstante, reconoce que hay un fenómeno 
sociológico detrás de la muerte de Juan 

Gabriel que lo hace sujeto de homenajes 
en muchos lados, incluyendo en la propia 
UNAM.
“Ello, sin embargo, no me lleva a la ceguera 
cultural ni a la insensibilidad sociológica: 
sé bien que soy uno de los poquísimos 
mexicanos que no asumen a Juan Gabriel 
como un ídolo. Y sé también que el valor 
icónico que lo hace tal, equiparable al de 
la Virgen de Guadalupe, pero también al 
de Octavio Paz (no por lo que hizo sino 
por lo que representa en el imaginario 
nacional), le otorga derecho a ser materia 
de análisis e incluso de homenaje en todos 
los espacios, incluso en uno administrado 
por la Universidad Nacional, institución que 
estudia todo lo digno de ser estudiado, lo que 
por fuerza incluye también los fenómenos 
de masas que marcan la cultura”, concedió.
Pero al final, Nicolás Alvarado en su artículo 
reconoce que su principal reticencia hacia 
Juan Gabriel es de clase y por su atuendo 
y canciones “nacas”.
Las reacciones en contra del funcionario 
de la UNAM en las redes sociales fueron 
inmediatas hasta llegar a pedir al rector 
Enrique Graue que lo despida de la dirección 
de TV UNAM.
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Donald Trump viajará este 
miércoles a México para reunirse 
con el presidente Enrique Peña 
Nieto, pocas horas antes de que 
dé un discurso referente a la 
política de inmigración, confirmó 
el candidato republicano en su 
cuenta de Twitter.
El diar io estadounidense 
Washington Post fue el primero 
en informar de esta reunión este 
martes, pero la Presidencia 
de México tardó en confirmar 
esta noticia y solo dijo en un 
comunicado que Peña Nieto 
extendió invitaciones a los 
aspirantes republicano Donald 
Trump y demócrata Hillary 
Clinton, pero no había fechas 
para dichas reuniones.
Una hora después, Trump tuiteó 
que aceptó la invitación y que 
el encuentro se dará el mismo 
miércoles, pero evitó dar el 
horario.
La Presidencia de México 
aceptó que será este miércoles 
el encuentro de forma privada. 
E l  p res idente  mex icano 
adelantó que hablarán de temas 
relacionados con la agenda 
bilateral y promover los intereses 
de México en el mundo.
En un mitin la noche del martes 
en Everett, Washington, Trump 
se apegó a su retórica de 
discurso duro.
"También vamos a asegurar 
nuestra frontera y detener las 
drogas que llegan y destruyen 
a nuestro país. Y voy a estar 
hablando de ello mañana por 
la noche en Arizona, un gran 
discurso sobre la inmigración", 
dijo.
Sobre este encuentro, el equipo 
de prensa de la candidata 
demócrata Hilary Clinton emitió 
un comunicado en el que recuerda 
el discurso antimexicano de su 
rival en la contienda.
"Trump ha pintado a los 
mexicanos como 'violadores' 
y criminales, y ha prometido 
deportar a 16 millones de 
personas, incluyendo a niños y 
ciudadanos estadounidenses", 

además de la amenaza constante 
de construir un muro en la 
frontera con México, dijo la 
directora de comunicaciones 
de Clinton, Jennifer Palmieri.
"Lo que verdaderamente importa 
es lo que Donald Trump diga a 
los votantes en Arizona, no en 
México, y si sigue decidido a 
separar familias y deportar a 
millones", concluyó Palmieri.
Una fuente de la campaña de 
Clinton dijo este martes a la 
revista Time que la candidata 
demócrata también ha recibido 
la invitación de Peña Nieto para 
visitar México, y que su equipo 
"mantiene un diálogo regular con 
los funcionarios mexicanos".
"Ella está dispuesta a hablar de 
nuevo con el presidente Peña 
Nieto en el momento adecuado", 
aseguró la fuente citada por la 
revista.

¿El momento?
Una reunión entre Trump y 
Peña Nieto será extraordinaria, 
dadas las continuas promesas 
de Trump de construir un muro 
en la frontera con México y hacer 
que pague por él. Trump también 
ha avivado la crítica en México 
y entre la comunidad hispana 

por su retórica en la discusión 
de la inmigración ilegal.
La potencial visita se produciría 
tras meses de guerra verbal 
entre Trump y líderes en México, 
incluyendo cuando Peña Nieto 
comparó a Trump con brutales 
dictadores como Adolf Hitler y 
Benito Mussolini.
En los primeros meses de 
campaña,  Trump real izó 
acusaciones sin fundamento de 
que el gobierno mexicano estaba 
enviando intencionalmente sus 
ciudadanos no deseados a través 
de la frontera hacia Estados 
Unidos.
Sin embargo, tanto Trump y 
Peña Nieto han expresado 
públicamente su voluntad de 
reunirse en las últimas semanas.
"Señora Hillary Clinton y señor 
Donald Trump, me gustaría 
expresar a ambos mi mayor 
respeto, mi más profundo 
respeto. Y a partir de este 
momento, propongo entrar en 
un diálogo franco, abierto con 
quien sea elegido", dijo Peña 
Nieto en julio durante una 
conferencia de prensa conjunta 
con el presidente Barack Obama 
en la Casa Blanca.
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Trump acepta la 
invitación de Peña

Divisiones en el 
PRI benefician 

mis aspiraciones al 
2018: “El Bronco”

Entre bromas, el gobernador de 
Nuevo León, Jaime Rodríguez 
Calderón, se apuntó para 
la elección presidencial del 
2018, al señalar que las 
divisiones del PRI benefician 
sus aspiraciones.
Al referirse a los desencuentros 
que hay actualmente en 
la bancada priista en el 
Congreso local, donde un 
grupo busca destituir a su 
actual coordinador Marco 
González, El Bronco dijo 
que esas actitudes abonan 
sus intenciones, en obvia 
referencia a su conocido 
in terés por  ocupar la 
residencia oficial de Los Pinos.
“Encantado de que sigan así, 
porque les voy a ganar la 
elección 2018”, dijo a manera 
de broma el mandatario, sin 
precisar la forma en que 
participaría.
Una corriente de legisladores 
priistas inconformes con su 
coordinador, así como otros 
políticos de ese partido, 
viajaron a la Ciudad de 
México  para entrevistarse 

con el dirigente nacional, 
Enrique Ochoa, y determinar 
la manera en que quedaría 
establecido el liderazgo en 
la legislatura.
Al respecto, Rodríguez 
Calderón dijo que esas 
actitudes son típicas del 
Revolucionario Institucional, 
donde “se imponen las 
prácticas de dedazo y la 
antidemocracia”.
Y se lanzó: “El PRI es así, 
no hay democracia. Los 
diputados fueron sometidos 
de nuevo. Así son, así fueron 
creados y así se van a morir. 
Otra vez fueron a ver al 
azteca mayor para que les 
dé indicaciones porque ellos 
solos no pueden”.
En Nuevo León, el mandatario 
independiente ha expresado 
de manera reiterada que 
participará en los comicios 
presidenciales próximos si 
la ciudadanía se lo pide y 
si entrega “buenas cuentas” 
entre la población de la 
entidad.

El presidente mexicano dijo que la reunión será para tratar temas 
de la agenda bilateral, mientras que el republicano insistió en 

reforzar la frontera sur de EU.
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La biblioteca María 
Inés esta cochinona

Porque echan a perder 
los festejos patrios: 

comercio establecido

Allende, calle del eterno bache

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Vis i tantes ven idos de l 
municipio de Ahuacatlán a 
conocer la biblioteca María 
Inés, comentaron que no cubre 
los mínimos requerimientos 
establecidos en la ley general de 
bibliotecas, donde se establece 
que deben de existir dos libros 
por habitante, los usuarios en 
su mayoría son estudiantes 

de primaria, secundaria y 
preparatoria.
La utilizan como lugar para 
hacer las tareas escolares y 
se acercan a los anaqueles a 
consultar libros de matemáticas, 
química, física e historia, los 
libros menos consultados dijeron 
son los de literatura y filosofía, 
cuando requieren textos más 
especializados en termino de 
nuevas tecnologías no los 
encuentran en esta biblioteca.

Según parece la biblioteca 
María Inés, no recibe apoyos por 
parte de la dirección general de 
bibliotecas, de vez en cuando 
reciben una cubeta, una escoba 
y jabón, pero los empleados 
encargados de este interesante 
inmueble no las usan, porque 
esta biblioteca siempre está 
cochina, la basura se ve por 
todos lados, aseguran que 
parece bote de basura y no 
una biblioteca pública.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Dedico este texto al evento 
cívico más importante en este 
municipio durante el mes de 
septiembre, el aniversario de 
la Independencia junto con 
el grito de inconformidad de 
los empresarios locales y 
comerciantes establecidos 
que tienen que aguantar 
la invasión de la plaza por 
parte de la fritanga, como 
ellos llaman el asedio, por 
lo que piden libertad.
Desconozco la fecha exacta 
en que un comité directivo 
pro festejos patrios convirtió 
en un foro de expresión 
chicharronera este tipo de 
festejo anual. Pero se dé la 

inconformidad del comercio 
establecido y para ilustrarlo 
mejor les traigo la furia de 
nuestros ciudadanos quienes 
consideran una aberración se 
venda fritangas en la plaza, 
destrozando la tradición.
Sabemos que el alza del 
precio de la gasolina afecto el 
bolsillo de los organizadores, 
pero según inconformes 
no es necesario convertir 
la plaza en un mercado, 
no se trata de recaudar 
fondos a diestra y siniestra, 
es necesario respetar los 
valores patrios para que las 
nuevas generaciones no den 
sentido opuesto al verdadero 
significado de ser libre para 
producir, no para ser presa 
de vicios.   

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- Turistas nacionales, 
estatales y locales comentaron en son de 
franca burla que recorrer la calle Allende, 
en auto, camión, bicicleta, es toda una 
aventura, el zigzagueo resulta obligado para 

quien se anime atravesarla, la reconocen 
como la calle del eterno bache, nadie la 
recuerda de otra forma, con lluvia, o sol 
radiante esta vía siempre muestra su 
colección de baches.
Por esa vialidad está establecido el viejo 

mercado por lo que pasan autos 
camiones, patrullas de policía y 
tránsitos, solo falta el cruce de aviones, 
todos aportan en la ampliación de 
baches, y todos sufren también por 
atravesarla sin lograr que la suspensión 
padezca de embate por cada agujero, 
culpan a las lluvias de los últimos 
días de agravar el panorama.
Alguien a manera de broma dijo, 
cayeron meteoritos, no es culpa de 
las autoridades a que esta calle no 
fue diseñada para resistir el impacto 
constante de los meteoritos, es un 
gran problema coinciden residentes 
de la zona que esta calle se encuentra 
en los límites de lo normal, al culpar 
al fenómeno del Niño, de que ha 
generado lluvias en exceso más de 
lo normal. 

Pone grano de arena 
David, con el reciclaje

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Con el 
fin de fomentar el cuidado del 
medio ambiente, el licenciado 
en derecho David Salas 
García, pretende poner en 
marcha la campaña de acopio 
de residuos de desechos 
electrónicos, como parte de 
un programa para mantener 
un municipio verde, con el 
objetivo de concientizar a 
los residentes para frenar el 
paso de la contaminación.
En el caso del plástico, 
cartón, aluminio se 
reciclan y con los  
desechos orgánicos 
se elabora composta,  
para utilizarla como 
f e r t i l i z a n t e ,  l a 
contaminación nos está 
ganando la batalla, por 
lo que es importante 
que se intenten poner 
el grano de arena de 
todos  para  legar un 
mundo sano a futuras 
generaciones junto con 
una difusión de cultura 
de reciclaje. 

Si se recogen correctamente 
los residuos electrónicos, 
como CPU,  tec lados , 
monitores, memorias, entre 
otros ya que estos contienen 
metales pesados, como el 
plomo, mercurio que en caso 
de llegar al medio ambiente 
contribuyen  a dejar el suelo 
estéril además de ser dañino 
para el ser humano, se tienen 
que utilizar bien los recursos 
y economizar agua en la 
medida de lo posible. 
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Tuxpan
El Secretario del Ayuntamiento Rubén Muro 

En Tuxpan 

Con grandes posibilidades de abanderar 
una candidatura en el 2017: Ciudadanos

La liga municipal de beisbol de 
1ra. Fuerza, categoría libre “José ‘El 
Cohetero’ López” está por culminar

16

Felicito de manera sincera y entusiasta 
al personal que labora en:

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Por su Decimo Aniversario, con la seguridad de que este 
medio bajo su dirección, cada año irá cumpliendo con 
mayor profesionalismo su función informativa oportuna 
y veraz, recibiendo puntualmente la información en 
nuestro municipio.

El aniversario de un medio de comunicación representa 
constancia, esfuerzo, trabajo y responsabilidad al 
comunicar, por esa razón le reitero mis felicitaciones.

ATENTAMENTE

Jorge Rodríguez Valdez
Coordinador de Tránsito y Vialidad del H. XL 

Ayuntamiento Constitucional de Tuxpan, Nayarit.
Tuxpan Nayarit.- 31 de agosto de 2016  

Redacción
Tuxpan, Nayarit.- El conocido 
Contador Público Rubén Muro 
Quintero, actual Secretario 
municipal del H. XL Ayuntamiento 
Constitucional de Tuxpan, Nayarit, 
tiene grandes posibilidades de 
que en este 2017 abandere una 
de las principales candidaturas 
de elección popular por el Partido 
Revolucionario Institucional. 
Rubén Muro Quintero, hasta 
ahora ha demostrado ser un 

servidor público muy atento, con 
mucha capacidad, amabilidad 
y si nos gustaría que fuera 
candidato a diputado local o por 
lo menos a sindico, comentan 
ciudadanos de este municipio, 
quienes agregan: que en Tuxpan 
como en gran parte de los 
municipios que conforman el 
territorio Nayarita, son pocos 
los políticos con capacidad y 
carisma que pueden hacer un 
buen papel como representantes 

de los distintos cargos de 
elección popular, la mayoría que 
actualmente busca una posición 
política ya han ocupado algún 
cargo dentro de los tres niveles 
de gobierno y no han hecho nada 
relevante por su representados, 
además de ser unos verdaderos 
cartuchos quemados, que cada 
tres o seis años reaparecen en 
el escaparate político solo para 
no quedar fuera de la jugada o 
de la nómina. 

En este 2017 los ciudadanos 
con edad de votar vamos a 
elegir a los mejores hombres, 
así como mujeres sin importar 
el partido político, los vamos a 
elegir como se dice vulgarmente, 
por el mono y no por la corriente 
política enunciaron. 
Ahí está pues el sentir de la 
ciudadanía, efectivamente ya 
se están acabando los buenos 
políticos y aun que existen 
muchos tiradores a los diferentes 

cargos de elección popular, son 
pocos los elegibles con capacidad 
y carisma que pueden hacer 
un buen papel en favor de sus 
representados. 

* El H. Ayuntamiento de Tuxpan que preside Salvador Saldaña 
hace una atenta y cordial invitación a la ciudadanía para que 

acudan a presenciar esta justa deportiva.  

Tuxpan, Nayarit.- La liga municipal 
de beisbol de 1ra. Fuerza, categoría 
libre “José ‘El Cohetero’ López” está 
por culminar. Y es que los equipos de 
Hotel Provincia (actuales campeones de 
dicha justa deportiva) y los Charros de 
Coamiles, están disputando el título de 
campeón de ésta nueva edición 2016.
La mayoría de los jugadores que integran 
el equipo de Hotel Provincia, formaron 
parte del equipo de los Coqueros de 
Tuxpan, equipo que hace ya meses 
atrás, logró proclamarse campeón de 
la primera edición de la Liga Nayarit 
de Beisbol. Dichos integrantes son: 
Mario Rodríguez Armenta "El Gallo", 
Hugo Alanís, Iván Rodríguez, Héctor 
Rodríguez, Ariel González Infante, Felipe 
Luna Osuna, Ozzie González, Marvin 
González, Manuel "Manolo" Ponce y 
los refuerzos Miguel González, Mauricio 

"El Cholo" Medina, Alejandro González 
y los prospectos del beisbol tuxpense, 
Manuel Partida, William González, Iván 
González y Efrén Nieves. 
En tanto, el equipo de Charros de Coamiles 
cuenta con una artilleria de poder como: 
los hermanos Edgar y Vladimir Fregoso, 
éste último seleccionado mundialista sub 
15 y quien participó en el mundial de 
Japón 2016, ambos oriundos de Chilapa, 
municipio de Rosamorada; asimismo, 
Elvis Flores y Jonathan Romero, quienes 
han dejado el corazón arriba de la loma 
de los disparos conteniendo los embates 
de la artilleria de la ofensiva del equipo 
de Hotel Provincia. Así como también, 
el prospecto de Liga Mexicana, quien 
juega de short stop Keven Lamas, 
hermano del ya conocido Nene Lamas 
quien es jugador de liga mexicana y del 
pacifico. El güero Rivera de Pericos, 

Martín Chávez, los hermanos Mario 
y Víctor González oriundo del ejido 
de Coamiles; Moisés Flores de 
Peñitas quien es sobrino del cronista 
del beisbol José Ramón Flores. 
Emilio Mayorquín Valdivia, Alexis 
Jáuregui, Adrián González, Norberto 
Navarrete, Irving Rodríguez, así 
como también el joven prospecto de 
liga mexicana, Berny Alaníz Acosta, 
hijo del gran amigo Christian Alaníz 
quien trabaja para el equipo Tigres 
de Quintana Roo. Los managers 

dicho equipo son Onasis Moreno y 
Gregorio Romero Ulloa. 
La serie final va 3 juegos a 2 a favor del 
equipo de Hotel Provincia y éste Sábado 
3 de Septiembre están todos invitados a 
presenciar el 6to juego de la serie final 
entre estos dos poderosos equipos. La 
cita es en el legendario Estadio Lorenzo 

López Ibáñez, a partir de las 15:00 horas. 
De empatarse dicha serie, se jugaría 
un 7mo. y definitivo juego que sería el 
Domingo 4 de Septiembre a la misma 
hora y en el mismo lugar.
El H. XL Ayuntamiento, te invita a ti y a 
tu familia para que asistas a presenciar 
ésta emocionante final. ¡Te Esperamos!



17Miércoles 31 de 
Agosto de 2016

Miércoles 31 de Agosto de 2016 • www.genteypoder.com • No.  2017

ecualaT
17

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Después 
de 2 meses y medio sin luz 
eléctrica la escuela primaria 
rural federal “Álvaro Obregón”, 
del ejido de la Presa, padres 
de familia de ese lugar deciden 
cerrarla hasta que las autoridades 
correspondientes se aboquen 
decididos a solucionar este grave 
problema que va transcurriendo 
el tiempo sin haber ninguna 
solución. Los padres y madres 
de familia que tienen hijos en 
ese centro escolar tomaron 

la decisión de no permitir la 
entrada de los maestros debido 
a que nadie a echo que esto se 
solucione rápidamente, solo 
les dicen que ya mañana y 
faltan unos documentos que 
el transformador, y que esto y 
que lo otro, el caso es que hay 
un constante peligro de que los 
niños que acuden a este centro 
educativo se enfermen debido 
al insoportable calor que en los 
últimos días se dejado sentir en 
esta región, y no es para menos 
comentan a este medio padres 

de familia ahí presentes “antes 
que suceda algo que lamentar 
unidos tomamos esta decisión”.
GenteyPoder zona norte, apetcion 
de los afectados acude a esa 
comunidad ya mencionada y al 
entrevistar a algunas madres 
de familia esto comentaron. La 
señora Yosira Rivera denuncio 
que: “el problema que tenemos 
es que los chamacos están 
sufriendo mucho por la calor y los 
responsables de esto se hacen 
sordos, dicen que sí, que mañana; 
no hacen nada, ya tenemos 
rato que los chamacos están 

sufriendo con 
la calor y pues 
queremos que 
vengan y nos 
arreglen esta 
s i t u a c i ó n . 
No sabemos 
cuánto tiempo 
vayamos estar 
bloqueando la 
escuela y el 
t iempo que 
sea necesario 
así va a ser, y 
si es por dinero 
la  escue la 

tiene una parcela, ¿y el dinero 
del producto de la siembra, 
donde esta? Problemas siempre 
ha habido pero esta vez nos 
armamos de valor parar que 
no se nos enfermen nuestros 
hijos. A la directora de nombre 
Chela le preguntamos y nunca 
sabe nada de los problemas”, 
gracias. La señora Amalia Díaz 
Ramírez, nos comentó: “este 
problema ya tiene rato, desde 
el año pasado, y pues estamos 
preocupado hace mucha calor 
y pues queremos que a los que 

les corresponde arreglen este 
problema porque los niños no 
aguanta este insoportable calor, 
a las autoridades municipales 
y estatales les no les interesa 
porque de esto ya tiene rato 
y no lo han solucionado este 
problema”. Marimar Fonseca, 
otra madre con niños en esta 
escuela, nos comentó: “mi hijo 
ya no quiere venir a la escuela 
porque no hay luz, se queja de 
que no se aguanta la calor en 
los salones, este es el primer 
año de mi hijo en la escuela, 
tiene 6 años, ¿usted cree que 
va aguantar este calorón? Hay 
aires acondicionados, pero que 
nos ganamos, no hay luz. Y 
para eso estamos aquí a ver 
si así nos toman en cuenta y 
se arregle esto lo más rápido 
posible”.
La directora de ese plantel 
educativo Graciela Arámbula, 
a duras penas nos concedió 
esta entrevista pero al fin cedió 
y eso nos comentó: “la escuela 
tiene su propio transformador y 
no funciona porque hacen falta 
dos documentos que no nos han 
entregado, dos documentos que 
el ingeniero autor de la obra no 
entregó y la SEP (Secretearía de 
Educación Pública) en Nayarit 
nos está pidiendo esos dos 
documentos, y pues tienen 
razón los padres de familia, los 
objetivos no se logran por las 
altas temperaturas y entonces 
pues queremos que la SEP 
nos apoye para tratar de que 
este problema se finiquite. El 
ingeniero responsable que 
hizo la obra se llama Eduardo 
Adrián Chaves, es el que no ha 
entregado los dos documentos 

Padres de familia cierran la 
escuela primaria de la Presa

que hacen falta para que esto 
quede resuelto”.
Salvador Estrada, padre de 
familia, nos amplió más la 
problemática que existe en la 
escuela primaria de la Presa y 
esto amablemente nos aclaró: 

“Buenos días Pedro. Desde hace 
dos meses y medio tenemos este 
grave problema y desde ese 
entonces se le hizo la petición 
a la SEP en el estado para que 
vinieran a checar este asunto de 
680 mil pesos que no se terminó, 
se puso una posterior nueva y 
un transformador nuevo y no 
ha habido respuesta de la SEP, 
ni de la supervisión ni del jefe  
de sector, y lo que exigimos los 
padres de familia una solución 
rápida y que la escuela tenga 
luz por el bien de nuestros 
hijos. No pedimos nada más 
que esto ya tenga una solución 
de obra terminada, porque 
para eso se invirtió, la obra fue 
hecha hace dos años y siempre 
hemos tenido problemas con 
cortos y apagones, ya hemos 
tenido citas con las autoridades 
educativas con el jefe de sector. 
La directora ha manifestado 

que tiene los papeles en regla 
y allá en la SEP dicen que no, 
entonces la idea es que se nos 
especifique quien es el que 
tiene los problemas y se dé 
solución porque esto ya va para 
2 años con la obra inconclusa 
y no tenemos respuesta hasta 
ahorita. Y aclarando esto no 
es cuestión política, es por el 
bienestar de nuestros hijos, 
esto es una lucha de unidad, y 
le pedimos al señor gobernador 
del estado Roberto Sandoval 
Castañeda, para que nos apoye 
a que haya luz en este plantel 
educativo. Fuimos a ver al señor 
presidente municipal hace dos 
meses, quedó de resolvernos no 
hubo nada, la semana pasada 
fui y quedó de apoyarnos con la 
mitad y nos dijo que no se nos 

resolvía porque tenemos una 
sanción de 25 mil pesos y no 
podía apoyarnos hasta que no 
tuviera una orden o respuesta 
del señor gobernador”. Así nos lo 
comento Salvador Estrada Plata, 
presidente de participación social 
de la escuela primaria Rural 
federal “Álvaro Obregón” de la 
Presa, municipio de Tecuala. 

Porque sus hijos 
padecen las 

inclemencias del 
insoportable calor 

por falta de energía 
eléctrica.
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cON PREcAucIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Machismo contra sensatez
gente por más moderna y abierta que 
se crea ser, tal vez en el fondo de 
su mente haya un punto que le diga 
que no, que una mujer no es viable 
así tenga la preparación suficiente 
para dirigir un país.
Y a propósito de preparación, está 
visto que para ser Presidente de 
un país en realidad no requiere de 
mucha preparación tanto cultural, 
intelectual, diplomática o política 
que digamos hoy en día. Y respecto 
a la señora Zavala de Calderón, en 
realidad podría no tener una buena 
preparación política, así esté casada 
con un político y ella misma haya 
participado en la misma como diputada 
tanto local como federal, porque está 
visto que en la política de nuestro 
país por más tiempo que pase una 
persona envuelta en la misa, esto 
no la convierte precisamente en una 
docta en política. Y si bien hay voces 
que señalan que quien en realidad 
gobernó el país detrás del trono fue 
la señora Margarita Zavala, pero 
de ser así sería peor la situación, 
porque la herencia que dejó este 
fatídico sexenio calderonista, aún 

la estamos padeciendo y no tiene 
para cuando acabar por haberse 
desatado una guerra en contra del 
crimen organizado.
La señora Hilary Clinton va a la cabeza 
de las preferencias electorales, según 
las noticias internacionales, ella es 
esposa de un expresidente de su 
país, entonces, esta situación podría 
estar alentando a quienes están 
impulsando a la señora Zavala de 
Calderón y posiblemente a ella misma 
por la posibilidad de que la señora 
Clinton sea la primera presidenta 
del vecino país, entonces ¿por qué 
no ser ella –Margarita- la primera 
presidenta de los mexicanos? A 
la mejor tanto la señora Zavala de 
Calderón como su equipo le estén 
apostando a esa gran parte de 
mexicanos indecisos y a los que les 
llama la atención las novedades, 
y hasta a los abstencionistas que 
el hecho de que una mujer sea la 
candidata, y con el ejemplo de que 
en los USA ya está una mujer como 
presidenta, pues ¿por qué no votar por 
una mujer a ver qué sale? Pero como 
está dicho: el machismo tan arraigado 

en nosotros podría interponerse, y 
más entre los mexicanos que aunque 
digan, afirmen y griten que ellos 
mandan en su casa, recuerden que 
en realidad quien lleva las riendas 
de su hogar es su esposa, así que 
muchos varones se la podrían 
pensar para votar por una mujer; las 
mexicanas quizás no lo piensen tanto 
como las que están más adentradas 
en la política y analicen su voto, 
porque habrá mexicanas que a ojos 
cerrados vayan a votar por una mujer 
nomás por apoyo de género, pero 
también habrá las más prudentes 
que lo pensarán dos veces por el 
antecedente del negro sexenio en 
donde doña Margarita Zavala fungió 
como primera dama.
Ahora bien: en el hipotético caso 
de que la señora Zavala llegara a 
ser la candidata a la Presidencia 
de la República y que se alzara 
con el triunfo, ¿esto qué podría 
significar? Ni modo que mande a 
investigar a su propio esposo por 
los señalamientos de mal gobierno 
que tiene en contra, y además ni 
modo que mande a investigar lo que 
tanto se comentó en su momento 
respecto a un conflicto de intereses 
en los que se vio envuelto el señor 
Hildebrando Zavala Gómez del 
Campo, en donde se le otorgaron 
algunas licitaciones en forma muy 
dudosa. Pero Margarita tiene otro 
obstáculo, su partido el PAN.

Se ha dicho comúnmente que si al 
vecino país del norte le da un catarro 
al nuestro le da una pulmonía. Y casi 
siempre cualquier situación del tipo 
que sea que suceda en los USA, la 
mayoría de las veces se nos revierte 
elevada a la quinta potencia. Ahora 
existe el daño colateral que podría 
generar en México el posible triunfo 
de la candidata a la Presidencia de 
los USA, la señora Hilary Clinton, 
pues de rebote podría suceder que 
muchos mexicanos, como buenos 
copiones que solemos ser, también 
quieran una mujer en la Presidencia 
de la República.
No por nada se le empezó a dar 
el impulso a la señor Margarita 
Zavala Gómez del Campo, esposa 
del expresidente Felipe Calderón 
Hinojosa, pues sus impulsores y 
quizás ella misma, están soñando 
con esta probabilidad aprovechando 
eso de que si algo hacen los gringos 
también aquí se podría llevar a cabo.
Es un riesgo latente que podría 
tener un obstáculo muy fuerte: el 
machismo tan arraigado en nuestro 
país que hasta podría ser que se 
contrapusiera con el pensamiento de 
“a ver qué sale”, por lo que estarán 
en contraposición dos pensamientos 
de la idiosincrasia mexicana, en 
pugna de si se acepta a una mujer 
como Presidenta de la República, 
porque el subconsciente machista 
se podría imponer, así que mucha 

PARTIDO DE LA REVOLUCION DEMOCRATICA
CONSEJO MUNICIPAL DE TECUALA, NAYARIT

La mesa directiva del  Consejo Municipal  con 
fundamento en los artículos 1, 3, 6, 8, y 10, 47, 
48, 49, 50, 114 y demás relativos y aplicables  
del Estatuto del Partido de la Revolución 
Democrática; 1, 2, 3, 13, 14, 19, 20, 22, 45, 46, 
48, 49 y 53 del Reglamento de los Consejos y 
de la Comisión Nacional Consultiva, del Partido 
de la Revolución Democrática. 

CONVOCA
A los integrantes del  Consejo Municipal, al  VI 
Consejo Municipal del PRD en Tecuala Nayarit, 

misma que se llevara a cabo en las “Albercas 
Shalom” Esquina con Morelos y puebla de esta 
ciudad de Tecuala, Nayarit. El día domingo 4 
de septiembre del año 2016, a las 10:00 horas 
en primera convocatoria y a las 11:00 horas en 
segunda convocatoria, con el siguiente: 

ORDEN DEL DIA
1.-  Lista de asistencia de Consejeros y Consejeras, 
integrantes del  Consejo Municipal y declaración 
del quórum (registro). 
2.-  Instalación Legal de la Sesión.

3.-  Aprobación del orden del día.
4.-  Lectura y aprobación en su caso, del acta 
de acuerdos de la sesión anterior. 
5.-  Informe de presidente del Comité Ejecutivo 
Municipal Del PRD de Tecuala.
6.-  Informe financiero de la Tesorería municipal.
7.-  Informe de consejeros Estatales.
8.-  Informe de los Regidores.
9.-  Informe del Diputado.
10.- Asuntos y propuestas de urgente resolución. 
11.- Clausura de sección 

DEMOCRACIA YA, PATRIA PARA TODOS!
Tecuala, Nayarit 29 de Agosto de 2016
Mesa Directiva del  Consejo Municipal.

Andrés Flores Pacheco                                                          Florencio Ibarra Baldivia
Presidente                                                                            Vicepresidente 

Sebastián García de Dios                                                 Angelina Arciniega Hernández
Vocal                                                                                        Vocal          

Nailea Irais Arredondo Sillas
Vocal
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ARRANCA EL INE SU 
CAMPAÑA ANUAL 
INTENSA 2016

•Destaca el Vocal Ejecutivo del INE en Nayarit la importancia de impulsar la 
obtención de la credencial de elector, no sólo como documento básico de identidad 
nacional, sino como instrumento necesario para participar en el Proceso Electoral 
Local de 2017.
•A partir del 1° de septiembre se pondrá en marcha la Campaña Anual Intensa 2016, 
que contempla dobles turnos en módulos fijos de atención ciudadana de Tepic y 
de Bahía de Banderas, así como la operación adicional de 3 módulos de atención 
ciudadana itinerantes. 

Con el propósito de impulsar 
entre los ciudadanos nayaritas 
el trámite de cualquier asunto 
que tenga que ver con la 
credencial para votar con 
fotografía; de impulsar la gestión 
de este documento entre los 
jóvenes que han cumplido 18 
años, así como de ciudadanos 
cuya credencial ha perdido 
vigencia, ha sido extraviada o 
han cambiado de domicilio, el 
Instituto Nacional Electoral, a 
través del Registro Nacional de 
Electores,  pondrá en marcha 
este 1° de septiembre del año 
en curso su Campaña Anual 
Intensa 2016.
Lo anterior fue informado hoy 
por el Vocal Ejecutivo del 
Instituto Nacional Electoral en 
Nayarit, Lic. Arturo de León 
Loredo, quien destacó que a 
través de esta estrategia, que 
incluye también el incremento 
en el número de los Módulos 
de Atención Ciudadana que 
pasarán de 11 a 14 en la 
entidad, la institución redoblará 
esfuerzos en beneficio de la 
ciudadanía, que le permitan 
no sólo mantener la vigencia 
de su principal documento de 
identificación personal, sino 
también ejercer su derecho al 
voto en las elecciones locales 
que se llevarán a cabo en 
Nayarit el domingo 4 de junio 
de 2017.
De León Loredo destacó que 

el inicio de la Campaña Anual 
Intensa 2016 se enmarca en el 
cumplimiento del artículo 138 de 
la Ley General de Instituciones 
y Procedimientos Electorales 
(LEGIPE), y se complementa 
con una estrategia de difusión 
que convoque y oriente a la 
ciudadanía a cumplir con su 
labor cívica de inscribirse 
en el Padrón Electoral, para 
lo cual el Instituto utilizará 
los canales de comunicación 
más cercanos a la población 
tales como bardas, perifoneo 
y difusión a través de medios 
impresos y electrónicos de 
comunicación.
En este contexto, el Delegado 
del INE en la entidad destacó que 
para atender las necesidades de 
los ciudadanos nayaritas en lo 
referente a trámites vinculados 
con la credencial para votar con 
fotografía, la Junta Local del INE 
ha dispuesto el reforzamiento 

del trabajo en algunos Módulos 
de  A tenc ión  C iudadana 
con la implementación de 
dobles turnos, así como en 
el incremento en el número 
de Módulos itinerantes, que 
atienden a la población de 
localidades y comunidades del 
medio rural, que pasarán de 
5 a 8 unidades en la entidad
Lo anterior significa que a 
partir del 1° de septiembre, 
los ciudadanos nayaritas que 
deseen acudir a solicitar o 
renovar su credencial de elector 
en un horario de 8 de la mañana 
a 8 de la noche, podrán acudir 
a dos módulos fijos de atención 
ciudadana en Tepic: el primero 
ubicado al interior de la Plaza 
Comercial “Hominis”, que se 
encuentra en Avenida México 
N° 300, Local 8, entre Ignacio 
Zaragoza y Amado Nervo, y 
el otro, ubicado al interior del 
Palacio de Gobierno, en Avenida 
México sin número, entre 
Mariano Abasolo y Francisco 
Javier Mina, ambos en la Zona 
Centro de la capital del estado.
El tercer módulo fijo de atención 
ciudadana que funcionará en 
el horario antes mencionado 
será el del municipio de Bahía 
de Banderas, ubicado en Calle 
Yucatán, entre Ignacio Zaragoza 
y Juan Escutia, “Plaza Santo 
Toribio”, en de San José del 
Valle, Municipio de Bahía de 
Banderas, Nayarit.
El Vocal Ejecutivo del INE 

en Nayarit señaló también 
que el resto de los Módulos 
fijos en el estado el personal 
adscrito seguirá brindando su 
servicio en el horario habitual,  
de manera óptima, en apoyo 
a la población nayarita que 
acuda a realizar cualquier 
trámite de su competencia, 
br indando ahora atención 
especial e inmediata a personas 
de la tercera edad, mujeres 
embarazadas y personas con 
alguna discapacidad.
Enumeró el resto de módulos 
fijos de atención ciudadana 
que mantienen el servicio a la 
ciudadanía y que adicionalmente 
a los que operarán doble turno 
se ubican en los siguientes 
puntos:
Avenida del Ejército N° 280, 
Locales 16 y 17-B, 
Plaza Comercial 
“La Loma”, Frac. 
Residencia l  La 
L o m a ,  e n t r e 
C a m i n o  V i e j o 
a l  Teco lo te  y 
Gardenias; en la 
ciudad de Tepic; 
Calle Guil lermo 
Pr ieto N° 217, 
entre Amado Nervo 
y Ayuntamiento, en 
Santiago Ixcuintla, 
y: Carretera Tepic-
Puerto Val lar ta 
N° 11, Colonia 
E l  Mo l ino ,  en 
C o m p o s t e l a , 
Nayarit.
Destacó también 
que el servicio 
a la ciudadanía 
que habita en las 
comunidades y poblaciones 
rurales de Nayarit será mejorado 
mediante la incorporación 
de 3 nuevos Módulos de 
Atención Ciudadana itinerantes, 
que sumados a los 5 ya 
existentes, sumarán 8 a nivel 
estatal, y de cuya estadía en 
las comunidades se estará 
informando oportunamente a 
la población.
Finalmente, el Vocal Ejecutivo 
de l  INE en  la  en t i dad 
recordó a la ciudadanía la 
importancia de acudir a los 
Módulos l levando consigo 

los documentos necesarios 
para realizar cualquiera de 
los trámites relacionados con 
la credencial de elector, y 
que deben llevar en original: 
Acta de nacimiento, y para 
los mexicanos naturalizados 
su carta de naturalización; Un 
comprobante de domicilio que 
no tenga más de 3 meses de 
antigüedad, mismo que puede 
ser recibos de agua, luz, teléfono 
o predial, copia certificada 
de escrituras, contrato de 
arrendamiento o estados de 
cuenta bancarios, y:  Una 
identificación con fotografía 
vigente o con una antigüedad 
no mayor a diez años, como 
pasaporte, licencia de conducir, 
credenciales escolares o de 
trabajo, cédula profesional o 

credenciales del sector Salud; 
Finalmente, el Lic. De León 
Loredo invitó a la ciudadanía 
a estar pendiente de los 
avisos de fechas en que sus 
localidades serán visitadas 
por los Módulos itinerantes, 
así como a acudir al Módulo 
fijo más cercano a su domicilio 
a realizar su trámite, para lo 
cual el INE dispone también 
de un servicio de citas por 
teléfono, mediante la línea 
directa INETEL, al 01-800- 
4-33-2000, o bien en la página 
de internet www.ine.mx.



Miércoles 31 de 
Agosto de 201620

el Licenciado Evaristo Guzmán 
les invitó a conocer todos los 
lugares del Estado de Nayarit 
y uno de esos fue Compostela, 
“esta es una ciudad que la 
verdad  me dejó a mi encantada, 
por toda la historia que tiene y 

que yo la verdad desconocía, 
aun cuando muchas veces he 
pasado por la carretera y nunca 
había llegado aquí, ni sabía lo 
cercas que estaba, y algo que 
me encantó también son los 
raspados del manantial que 
están deliciosos, además de 
la historia que envuelve a este 
maravilloso lugar y la gente a 
que viene a Compostela es 
gente que le encanta”, indicó 
que este es un paquete todo 
incluido y afortunadamente 
llegaron a este lugar, para que 
ellos conocieran otros sitios y 
como les gustó  poder incluirlos 
en el recorrido.
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Ocho autobuses con 
turistas visitan Compostela
*Coordinadamente el Municipio y el Gobierno del Estado impulsan Compostela, como pueblo con historia y 

gastronomía para incluirlo en los destinos a visitar por el Turismo nacional y extranjero.

Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- Mediante 
acciones de fomento al turismo 
se activa la economía en los 
pueblos, como ya está pasando 
en Compostela, donde por 
instrucciones de la Presidenta 
Municipal de Compostela Alicia 
Monroy Lizola, se realizan 
programas para que Compostela 
como ciudad histórica sea un 
destino más a visitar por el 
Turismo.
Tan solo la tarde de ayer, arribaron 
a la ciudad de Compostela 
8 autobuses de turismo, que 
abarrotaron el centro, unos 
comiendo en los restaurantes 
“camahuer”, otros saboreando 
los deliciosos raspados del 
“manantial” que fue insuficiente 
para atender la enorme demanda 
de su producto, algunos mas se 
adentraron en conocer algo de la 
historia de Compostela como la 
región de la Nueva Galicia  con 
su capital denominada Santiago 
de Galicia de Compostela, que 
fue sede del primer Obispado 
de la Nueva Galicia y que 
posteriormente  la Audiencia y el 
Obispado pasaron a Guadalajara 
Jalisco, información que les fue 
narrada por un experto enviado 

de Turismo del Estado, 
que les mostró además 
la centenaria iglesia 
de Santo Santiago 
apóstol.
Estos tours guiados 
son resultado de 
l a  c o o r d i n a c i ó n 
del Municipio con 
e l  Gobierno de l 
Estado, a través de la 
Dirección Municipal de 
Desarrollo Económico 
y la Secretaría de 

Turismo en el Estado, quienes 
unen esfuerzos para mostrar 
las bellezas, naturales y lugares 
históricos como lo es la antigua 
ciudad de Compostela.
Sobre esto el Director de 
Desarrollo Económico y Turismo 
en Compostela, el MVZ Víctor 
Manuel Ramírez Reyes explica 
que la Presidenta le ha pedido 
muy especialmente que no 
deje fuera del marco turístico 
a la ciudad de Compostela, y 
que busque estrategias para 
hacer que más gente 
de más lugares 
conozcan la ciudad 
y la magia que ella 
entraña, pues aparte 
de los trabajos para 
hacer de este lugar 
un pueblo mágico, 
la presencia de 
visitantes de otros 
lugares del país o 
del extranjero harán 
que se reactive la 
economía, que haya 
circulante en los comercios, “por 
eso nos estamos coordinando 
con  la Secretaría de Turismo 
para lograr lo que hoy ves aquí, 
mucho turismo paseando por la 

plaza, comprando 
l o s  r a s p a d o s 
d e l  m a n a n t i a l 
y  c o n o c i e n d o 
Compostela y su 
historia”.
Entrevistada la 
coordinadora del 
grupo de turistas que 
vinieron de la ciudad 
de Guadalajara, 
Angélica Orozco 
Coronado dijo que 
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Atleta paralímpica belga 
se someterá a la eutanasia 

después de Río 2016

Inundación en el norte de 
Zapopan deja 50 casas afectadas

 La atleta paralímpica de origen belga Marieke Vervoort anunció que realizará en 
Río 2016 las dos últimas carreras de su vida, ya que posteriormente se someterá 

a la eutanasia debido a una enfermedad degenerativa.
A sus 37 años de edad, la 
velocista en silla de ruedas ya 
cuenta con los documentos para 
que se le inyecte la dosis letal. 
Aun no hay una fecha precisa 
para ello, pero se sabe que ya 
escogió el sitio donde quiere que 
sean esparcidas sus cenizas.
Vervoort competirá en las 
pruebas de velocidad de 100 
y 400 metros. A lo largo de su 
trayectoria ha conseguido dos 
medallas olímpicas; la última 
de ellas fue de oro en Londres 
2012 y estuvo acompañada de 
récord paralímpico.
La atleta tiene la mitad inferior 
del cuerpo paralizado, una 
visión reducida al 20 por ciento 
y sufre dolores intensos que en 
muchas ocasiones le impiden 
dormir por la noche. Durante 
los entrenamientos a veces 
tiene que tomar morfina para 
calmar el dolor.

A los 20 años de edad una 
enfermedad degenerativa le 
obligó a permanecer para 
siempre en una silla de ruedas, 
y con el paso del t iempo 
sus condiciones de vida han 
empeorado. Por eso ha decidido 
que los Juegos Olímpicos de Río 
serán la última justa deportiva 
en la que participará.
En Bélgica la ley autoriza, 
desde el año 2002, la eutanasia 

para los casos de “pacientes 
que se encuentran en una 
situación médica sin salida y 
de sufrimiento físico o psíquico 
constante e insoportable que 
no puede aliviarse y que es 
el resultado de una afección 
accidental o patológica grave 
e incurable”.
Los Juegos Paralímpicos de 
Río se celebrarán entre el 7 y 
el 18 de septiembre.

GUADALAJARA, JALISCO.- 
Una fuerte tormentaocurrida 
al amanecer de este martes 
provocó inundaciones severas 
en varias colonias del norte 
de Zapopan, en Las Agujas, 
El Húmedo, Nextipac, Santa 
Lucía y Tesistán principalmente, 
lo que dejó un saldo de 50 
casas inundadas con distintos 
niveles, desde encharcamientos 
ligeros sin afectar los muebles 
hasta 40 centímetros que sí 
provocaron daños en menaje, 
informó Sergio Ramírez López, 
coordinador de Protección Civil 
y Bomberos de Zapopan.
La lluvia comenzó alrededor de 
las 06:30 horas y se intensificó 
hacia las 07:30, tras lo que 
inició la inundación. La colonia 
más afectada fue Las Agujas, 
donde se contaron unas 30 
viviendas afectadas; las otras 
20 en el resto de las colonias. 
Las vialidades más afectadas 
fueron Río Blanco, el ingreso a 
Tesistán con encharcamientos 
y la avenida La Azucena en la 
colonia Santa Lucía.
La inundación fue provocada 
en parte por la obstrucción de 
los drenajes. "Lo que estamos 

encontrando es basura y 
arrastres, la combinación de 
los dos es lo que nos está 
generando afectaciones en las 
bocas de tormenta, sin embargo 
la cantidad de agua que cayó 
fue bastante fuerte".
El coordinador informó que se 
taponeó el canal de Las Agujas 
a la altura de un lugar conocido 
como El Alacrán, por lo que 
el nivel del agua ha bajado 
lentamente. "Muchos de los 
domicilios afectados no fue por 
el desbordamiento de cauces, 
las redes de drenaje estaban 
completamente saturadas y 
el agua comenzó a ingresar a 
los domicilios por el drenaje".
Esto les provocará además 
problemas de salud dado que 
las redes pluviales no deben 
estar conectadas a las sanitarias.
Las autoridades montaron un 
centro de mando de Protección 
Civil en Santa Lucía donde 
atender a la población con 
gente del DIF. Al momento no 
se han evacuado, solamente 
se están evaluando los daños 
por lo que no se descarta que 
el número de casas afectadas 
sea mayor.

Senado posterga votación sobre juicio contra Rousseff
BRASILIA, BRASIL.-  Los senadores que 
decidirán si destituirán definitivamente 
a la presidenta Dilma Rousseff se 
encaminaban el martes a una larga 
noche de debate, ya que tantos de 
ellos querían hablar que el magistrado 
que preside el juicio político postergó la 
votación final hasta el miércoles.
Muchos de los 81 senadores se anotaron 
para hablar, por lo que el magistrado 
presidente Ricardo Lewandowski anunció 
que la votación no podría llevarse a 
cabo el martes como estaba planeado 
originalmente. Dijo que el juicio entraría 
en receso después de que todos los 
senadores concluyeran de hablar, y se 
reanudará el miércoles por la mañana.
Horas antes el martes, la fiscalía y la 
defensa dieron sus argumentos finales.
Janaina Paschoal, la principal fiscal 
en presentar la argumentación contra 
la primera mujer presidente de Brasil, 
dijo que ésta había violado normas 
administrativas al elaborar el presupuesto 
nacional.
"Esto no se trata de un pequeño 
problema de contabilidad, se trata de 
fraude", dijo Paschoal. "No es solamente 
que la presidenta mintió. El fraude fue 
expresado, el fraude fue documentado".

Al concluir su discurso unos minutos 
más tarde, a Paschoal se le salieron las 
lágrimas al expresar esperanzas de que 
Rousseff la perdone "por el sufrimiento 
que le he causado".
El abogado de la mandataria, José 
Eduardo Cardozo, también se emocionó 
tras presentar su defensa y consideró 
que los comentarios de Paschoal entre 
lágrimas eran "insultantes".
Los testimonios se presentaron en la 
fase final de una pugna política que 
ha consumido al país más grande de 
Latinoamérica desde que la propuesta de 
impugnar a la mandataria fue presentada 
en la Cámara de Diputados a fines del 
año pasado.
Para que Rousseff sea destituida 
definitivamente, cuando menos 54 de 
los 81 senadores tienen que votar a 
favor. Conteos efectuados por medios 
de comunicación locales encuentran que 
52 senadores han dicho que planean 
votar por su destitución, mientras que 18 
se oponen y 11 no han manifestado su 
posición al respecto. En mayo, la misma 
cámara votó 55-22 para suspenderla y 
hacerle un juicio político.
Los aliados de Rousseff han advertido 
que, si es destituida, llevarán el caso 

ante el Tribunal Supremo Federal, la 
máxima corte del país. Varias mociones 
en las que se solicitaban interdictos 
fueron interpuestas ante la corte a lo 
largo del proceso de juicio político, pero 
fracasaron.
Los senadores de oposición acusan 
a Rousseff de utilizar medios ilegales 
para ocultar agujeros en el presupuesto 
federal, y argumentan que ello exacerbó 
la recesión, la inflación y los despidos.
Rousseff, una ex guerrillera que fue 
torturada y encarcelada durante la 
dictadura del país, refuta las acusaciones, 
afirma que no violó ninguna ley y señala 
que presidentes anteriores emplearon 
técnicas contables similares.
El lunes presentó esa defensa ante el 
Senado, con los argumentos de que 
se vio obligada a tomar decisiones 
presupuestarias difíciles ante los 
menguantes ingresos y la negativa de 
sus rivales en el Congreso a trabajar 
con ella.
"Sé que seré juzgada, pero mi conciencia 
está limpia. No he cometido delito 
alguno", declaró a los senadores en un 
discurso de 30 minutos.
Rousseff tuvo duras palabras para su 
vicepresidente, Michel Temer, que asumió 

el cargo cuando ella fue suspendida y 
terminará su periodo si el Senado la 
impugna definitivamente.
Lo llamó un "usurpador" que en 
mayo nombró un gabinete formado 
exclusivamente por hombres blancos 
en un país en el que más de 50% de la 
población no es de esa raza. El gabinete 
instalado por Temer ha recibido fuertes 
críticas por su falta de diversidad, y tres 
de sus ministros tuvieron que renunciar 
menos de un mes después de haber 
asumido el puesto al ser acusados de 
corrupción.
Rousseff dijo que el juicio político fue el 
precio que tuvo que pagar por rehusarse 
a suprimir una amplia investigación 
policial sobre sobornos millonarios en 
la compañía petrolera estatal Petrobras, 
y dijo que legisladores corruptos se 
confabularon para destituirla y descarrillar 
dicha pesquisa.
Debido a la investigación han ido a parar 
a la cárcel prominentes empresarios y 
políticos, algunos de ellos del Partido 
de los Trabajadores, al que pertenece la 
mandataria. Sin embargo, el asunto no 
para ahí: grupos independientes calculan 
que 60% de los 594 legisladores en 
ambas cámaras son investigados por 
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¡Baratas! ¡Ofertas!

¡Aproveche!

NAYARIT PLuRAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

NuMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

¡ERAN CUATRO DE CABALLO! Maschera: el clásico arte de la hipocresía

Como reza el corrido de los Cadetes 
de los Cadetes de Linares, eran cuatro 
de a caballo los que van por Nayarit, y 
que nos quieren servir, pero mientras 
eso sucede, ya trabajan por salir, cada 
uno en su trinchera, y otros que podrían 
surgir, todos con el mismo afán, de 
acabar con la pobreza y desarrollar 
su entidad.
Ese mismo número son los cuatro que 
aspiran a suceder en el cargo a Roberto 
Sandoval Castañeda, quien este 17 del 
mes que inicia cumplirá su quinto año de 
gobierno, ya se calienta la grilla rumbo 
al proceso del año entrante y obvio 
que también se hablará de aciertos o 
desaciertos de los posibles candidatos.
En los corrillos políticos hablan de Manuel 
Humberto Cota Jiménez, Raúl Mejía 
González, Antonio Echevarría García 
y Miguel Ángel Navarro Quintero, dicen 
que el orden de los factores no altera 
el producto. Estos se mueven por todo 
Tepic y todo Nayarit, en reuniones con 
campesinos, pescadores, ganaderos, 
mujeres, adultos y jóvenes. 
El periodo de tiempo que dure el próximo 
gobernador, presidentes, diputados y 
regidores, poco interesa, lo importante 
es llegar, y que no les pongan una 
piedra en el camino, y que sus destinos 
no sea rodar y rodar. 
La pelea rumbo a la elección del 2017 
no se torna sencilla, tanto de un lado 
como del otro le echaran todos los 
kilos y cantidades de billetes para 
comprar conciencias y convencer los 
votantes, pues pese a las instituciones 
electorales nadie respeta los topes de 
campaña, siempre el triunfador es el 
elegante caballero don dinero, venga 
de donde sea y hasta manchado de 
sangre, pues como decía Luis Donaldo 
Colosio el pueblo sigue con hambre y 
sed de justicia. 

EL PEJE EN NAYARIT 
El promotor de la soberanía en México, 
Andrés Manuel López Obrador, estará 
en Nayarit nuevamente, se contempla 
una visita después del 15 de Septiembre 
en víspera a las fiestas patrias, y tiene 
programado una gira por municipios 
calientes del norte del Estado, Tecuala, 
Acaponeta, Santiago y Rosamorada, 
eventos en que estará acompañado por 
el responsable de MORENA en Nayarit, 
el doctor Miguel Ángel Navarro Quintero, 
quien avanza a pasos agigantados en 
posicionar a ese instituto político.
Todo indica que el Movimiento de 
Regeneración Nacional buscará 
convertirse en la segunda fuerza 
política en Nayarit, al menos en el caso 
del PRD si lograra superar, resultado a 
las situaciones por las que atraviesa.
Mientras tanto hay que esperar la 
visita del Peje, personaje que tiene 

posibilidades que en el 2018 le pongan 
la banda presidencial, por esa razón 
organiza a los Estados y pone como 
responsable a personas que gozan 
de buena reputación como el caso del 
doctor Miguel Ángel Navarro en Nayarit. 

EL PRI TAMBIÉN SE MUEVE
En esa misma tesitura, el CEN del 
PRI que preside Enrique Ochoa Reza, 
exhorta a su militancia y cuadros políticos 
a abanderar las causas sociales, y 
hacer del conocimiento de las reformas 
estructurales que son base de la nueva 
política social, que ha disminuido en 
el 10 y 2 por ciento la tarifa eléctrica 
y el gas. 
Ochoa Reza,  convoca a  sus 
correligionarios a construir una nueva 
política social que retome las causas 
de México, resolver a corto, mediano y 
largo plazo, dos problemas principales 
del país, la pobreza y desigualdad.
En tanto el PRI construye de esa manera, 
la oposición destruye, se requiere un 
país fuerte, con oportunidades de 
desarrollo y transformación, invitó a 
hacer un recuento para valorar a donde 
se va y mirar adelante.
El líder del PRI en el país,  hizo un 
comparativo entre los gobiernos de Fox 
y Calderón, en materia de educación 
y mientras que en esos gobiernos 
había 6 mil 700 escuelas de tiempo 
completo, con Peña Nieto se tienen 
24 mil, incluyendo 50 mil millones de 
pesos invertidos en infraestructura.
“No los vamos a dejar destruir, pero 
el proceso de construcción también 
tiene que ver con la creación de más 
y mejores empleos, dos millones de 
empleos en 42 meses se crearon, no 
superados en los 12 años anteriores”, 
refirió. 

UN BEMBO EL SECRETARIO DE 
ECONOMÍA 

Pareciera que algunos delegados no 
conectan la lengua con el cerebro, 
o quieren ver a los nayaritas como 
discapacitados mentales que no razonan, 
tal es el caso de titular de Economía 
en Nayarit, quien reiteradamente ha 
venido aplaudiendo los aumentos de 
gasolina, y todavía dice que debemos 
festejar esas bondades del gobierno 
federal, no cabe duda que el metrosexual 
Héctor Manuel Montero vive fuera de 
la realidad, le hizo daño el puesto, a 
no ser que millones de mexicanos y 
nayaritas estamos dementes. 
Esas estupideces de funcionarios 
federales improvisados en nada 
benefician a Peña Nieto, pero bueno, 
de todo hay en la viña del señor, ahora 
debemos gritar el 15 que este jueves 
aumente el combustible, ya viéramos 
a ese tarado con un sueldo de salario 
mínimo a ver si dijera esas burradas.

“Este vasto teatro del mundo”.- W. Shakespeare

En cierta ocasión, en coloquial ágape 
–cuando DIONISO no aparecia aún-
, un artesano del buen yantar y la 
jama, ahíto de deletéreo mosto, más 
allá de su irredenta incoherencia 
senil, me espetó una frase abrupta, 
al despertarse en virtud de un 
ronquido y un eructo muy propio 
de su naturaleza de lumpen: ¡Eres 
un hipócrita!
¡Al fin alguien de tan egregio cacumen 
y en medio de su normal demencia, 
reconocía mi histrionismo en el 
clásico arte de fingir con dignidad 
en este TABLAO de la vida; valoraba 
con gran acierto mi obra de actor 
tragicómico en este gran teatro 
existencial!
Acto seguido –después de darle las 
gracias al involuntario bufón y teniendo 
como testigos a los comensales y al 
anfitrión del momento-, me acomodé 
de mejor guisa y a mundano placer 
la máscara que natura me concedió 
como precioso don.
No sé qué numen te inspiró, mi 
estimado guasón –le contesté-, pero 
no cabe duda que tu capacidad de 
síntesis filosófica es de admirar: 
¡hipócrita, hipócrita! – agregué-. 
¡Hermano mío, las musas anidan 
en tu flácido y anquilosado magín! 
¡Qué bien has captado el espíritu de 
aquel antiguo y clásico teatro griego! 
¡Orgullo de tu innata sapiencia estaría 
Sófocles, Eurípides, Menandro, y 
hasta el mismo contrahecho Esopo! 
¡Soy un gran actor; soy todo un gran 
hipócrita! ¡Muchas gracias irredento 
truhán, baturro!
Todos abrieron tamaños ojos cuando 
les afirmé que deberían enorgullecerse 
de pertenecer (Nolens Volens) a la 
cofradía de los hipócritas, aunque 
más que alguno levantó su cristalino 
vaso con toda la intención de 
grafitearmelo en los belfos, de no 
haber intervenido el atónito anfitrión 

Pero se calmaron cuando comencé 
a explicarles el quid del tinglado. 
Nuestro rostro es una máscara 
de carne y a través de ella nos 
manifestamos a los demás; nos 
comunicamos. La palabra persona 
da la idea de sonar a través de 
(per-sonare). Nuestro cuerpo físico 
es como un disfraz con el cual 
actuamos en este mundo material, 
en este teatro de la vida. En el teatro 
clásico griego los actores aparecían 
con una máscara al interpretar a 
sus personajes, y eran llamados 
–precisamente- hipócritas, y ello 
no en el sentido sicológico sino en 
el artístico. Luego así, como todos 
nosotros, somos actores en el teatro 
de esta mundana existencia, y todos 
portamos una máscara al deambular 
por este tragicómico carnaval, 
encarnando papeles y guiones 
creados por el Gran Arquitecto 
del Universo, autor del enigmático 
escenario cósmico.
Bien; unos quedaron callados, 
dando un mutis de beneplácito a tal 
exposición, mientras el avanzado 
discípulo del dios de los faunos 
roncaba como chirimía destartalada.
Ces’t La Vie.
Finis Terrae: Todo el mundo es un 
escenario, y todos, hombres y mujeres, 
son meros actores. Todos tienen sus 
entradas y salidas, y cada hombre en 
su vida representa muchos papeles, 
siendo los actos siete edades () La 
última escena de todas, que termina 
esta extraña y nutrida historia, es la 
segunda infancia, un mero olvido, 
sin dientes, sin ojos, sin palabras, 
y sin cosa alguna –comedia citada-.
P.D. – Se aclara que los Protocolos de 
los Sabios de Sión son documentos 
tenidos por apócrifos y que han 
causado muchas persecuciones y 
muerte de judíos –caso Holocausto, 
de Hitler.

-Un Trinchero Grande; Dos Mesitas de Centro; Una Puerta 
de Aluminio; Una Puerta de Madera; Grava; Dos Microondas; 
Dos Licuadoras; Cinco Cazuelas Nuevas de Teflón.

Tepic, Nayarit.

Llamar al 212 73 58 o al Celular 311 136 39 81
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La inactividad demostrada por el PRI enciende los focos ámbar

Aquí en Santiago, priistas 
aseguran que podría pasar 

lo del 99 y lo del 2012

¡Aproveche!

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Y mientras que 
en los partidos opositores al PRI 
ya se encuentran trabajando con 
miras a la elección del 2017, donde 
al parecer duermen el sueño de los 
justos en el Partido Revolucionario 
Institucional ya que no promueven 
nada, convirtiendo el edificio de la 
calle Degollado e Hidalgo en un 
sanatorio de leprosos ya que nadie 
se para, excepto la secretaria del 
presidente del partido Ing. Amado 
Vargas.
Lo anterior se constata porque los 
santiaguenses han visto con mucha 
actividad a los militantes de MORENA, 
a los militantes del partido del sol 
azteca, el PRD, y hasta las voces 
de personas que aseguran irán 

como candidatos independientes se 
escuchan, menos en el revolucionario 
institucional que permanece sordo y 
ciego a lo que sucede a su alrededor.
Militantes del PRI que pidieron que 
les mantuviéramos el anonimato 
por así convenir a sus intereses, 
manifestaron que mucha culpa de 
lo que sucede en el seno del PRI 
es porque el “eterno” presidente 
en el estado del partido Prof. Juan 
Carlos Ríos Lara, no da señales 
de vida en el partido, atareado 
más en acosar a sus secretarias y 
a jovencitas inexpertas a las que 
les promete hacerlas diputadas a 
cambio de favores sexuales, como 
sucediera con aquella joven de Bahía 
de Banderas, a la que la prensa 
estatal le dio difusión extrema. Y 

que el Profesor Ríos Lara, lejos de 
enmendar su conducta publicó un 
meme en las redes sociales donde 
se ve rodeado cual si fuera macho 
cabrío de sus secretarias.
Lo anterior ha provocado que decenas 
de priistas de reconocida solvencia 
moral pidan su destitución, luego 
que aseguran que su estadía al 
frente del PRI estatal tocó fondo, y 
esto no lo dijo el reportero sino que 
priistas de la talla del Dr. Vallarta 
Robles, del Profesor Acebo, y del 
ex diputado local Julio Mondragón, 
han pedido su remoción al cargo, sin 
embargo fuerzas poderosas continúan 
sosteniéndolo contra viento y marea. 
Las cosas al interior del partido no 
son lo benignas que quisiéramos 
que fueran, es necesario que el PRI 

Personal de diario Gente y Poder, nos unimos a la pena que embarga en estos 
momentos a nuestro compañero y Director de la Zona Norte de Nayarit, don Pedro 

Bernal y familiares, por el sensible fallecimiento de su sobrino

Jesús Hernández 
Peraza  (Qepd)

Si tienen que llorar, lloren un momento, dejen 
que la fe  en Dios conforte sus penas…

Solo nos separamos un tiempo. Mantengan 
los recuerdos en sus corazones. Aunque no me 

miren, ni me puedan tocar. Yo estaré cerca.
No me busques en la tumba,

 estoy en tu corazón.

Sinceramente 

Tecuala, Nayarit, Agosto 31 del 2016

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

promueva programas de empleo 
emergente, hace falta que abandere 
cuestiones sociales, como son sin 
duda la inconformidad manifiesta 
entre los sectores poblacionales 
por el alza a los carburantes, que 
se realice gestoría, de lo contrario 
el partidazo como solía llamarlo el 
desaparecido columnista Andrés 
Tarabay, en su gustada columna 
“Aquí entre nos” podría sufrir su 
tercer descalabro en esta tierra de 
chuchos bichis.
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Por el nuevo aumento a los carburantes

Preparan campesinos, amas de 
casa y comerciantes manifestación 

contra el gobierno federal 

Luego del nulo trabajo de la actual regidora Iris Márquez

El abogado de la colonia CTM, Lázaro Márquez, dijo que va por la revancha 

hacer posible la preparación 
de tierras de cultivo en el 
campo, para el siguiente ciclo 
agrícola. Miguel Virgen, quien 
es ingeniero agrónomo de 
profesión y heredara una 
gran cantidad de tierras de 
su difunto padre del mismo 
nombre y apellido, señaló 
que en el ciclo agrícola 2013-
2014, vendió su cosecha de 
frijol a razón de 14 mil pesos 
la tonelada, y que en el ciclo 
agrícola 2014-2015 vendió esta 
vez a razón de 12 mil pesos 
la tonelada del cereal, y que 
en el colmo de los colmos en 
el ciclo agrícola 2015-2016 
vendió la tonelada de frijol a 
razón de 10 mil pesos, esto 
debido a la política equivocada 
ejercida por el gobierno federal 
de importar el alimento a 

otros países, condenando 
al fracaso la agricultura del 
país, luego que mientras que 
las preparaciones de tierra se 
han incrementado en el suelo 
mexicano por causa de los 
aumentos que se han dado 
sexenio tras sexenio a los 
combustibles, y al aumento 
a los fertilizantes e insumos 
los precios de la cosecha van 
a la baja.
El gobierno federal por medio 
del presidente Enrique Peña 
Nieto, había anunciado en 
televisión abierta que ya 
no habría aumentos en los 
carburantes,  sin embargo 
esto ha sido totalmente falso 
ya que los aumentos continúan 
dándose. Por lo que agregó 
el declarante “el presidente 
de los mexicanos ya no es 

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Enérgico 
movimiento de protesta es el 
que se está anunciando para 
mañana jueves por parte de 
grupos de campesinos que 
se manifestarán desde los 
cuatro puntos cardinales de 
esta población en contra del 
gobierno federal por el nuevo 
aumento a los combustibles 
que ha anunciado el secretario 
de Hacienda Luis Videgaray.
Lo anterior fue señalado por 
el agricultor Miguel Virgen, al 
que apodan “El Gato” Virgen, 
quien abundando en el tema 
manifestó que los campesinos 
ya no soportaran un nuevo 
aumento al precio de la gasolina 
y diesel, luego que este último 
carburante viene a ser la materia 
prima que se requiere para 

Enrique Peña Nieto, sino que 
es Enrique Peña Miento”. 
El aumento al diesel será 
el detonante para que los 
alimentos básicos aumenten su 
precio condenando al pueblo a la 
miseria, hablan de que debemos 
de apretarnos el cinturón; pero 
pues este ya no tiene hojuelas 
para seguírnoslo apretando. 
Aquí quienes deberían de 
apretarse el cinturón son los 
políticos de primer nivel, y es 
que son  mentadas de madre 

al pueblo el que los partidos 
políticos coludidos con el INE 
exijan mayor presupuesto para 
las campañas políticas previo 
a las elecciones. Por eso el 
día de mañana amas de casa, 
campesinos, comerciantes y 
pueblo en general deben de 
unirse a esta manifestación, 
misma que arrancará de la 
gasolinera de con Rodríguez, 
y concluirá frente a las oficinas 
del SAT, frente al Jardín Juárez, 
concluyó Miguel Virgen.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- “Voy 
por la revancha”, dijo el 
abogado de la colonia 
CTM, al referirse a que 
volvería a participar como 
aspirante a la regiduría por 
la demarcación número 1, 
luego que la vez pasada 
dijo “perdí con la ahora 
regidora también de apellido 
Márquez, quien contendió 
bajo los colores del PRI por 
poquísimo margen”.
“Sí mira, primeramente Dios 
y vamos a ir por la revancha, 
y es que si el pueblo quiere 
y me lo permite mi Dios, 
vamos a estar contendiendo 
ahora que también viendo 
las posibilidades del partido 
si me lo permite; la vez 

pasada perdimos con un 
margen de 70 o 100 votos 
para obtener el triunfo en 
el 2014, participamos bajo 
las siglas de un partido que 
prácticamente era nuevo, 
el Movimiento Ciudadano. 
Acuérdate que antes hice 
pre campaña en el PRD, 
donde nos traicionaron, 
entonces todo eso influyó 
a la hora de las votaciones, 
y no hemos dejado de estar 
con la gente, hemos estado 
atendiendo a la demarcación 
con mucho o poco, porque 
tu bien sabes que no tengo 
cargo en el ayuntamiento, 
pero seguimos vigentes 
haciendo labor social y 
gestoría como podemos, y 
si el pueblo quiere vamos a 
estar ahí en el 2017.

La demarcación a la que 
pertenezco es la número 
1 que abarca parte de la 
colonia Cuauhtémoc, y 
de ahí hasta la colonia la 
Quinta ya vez que divide 
la Amado Nervo, el poco 
trabajó que ha realizado la 
actual regidora priista Iris 
Márquez, a la que por cierto 
nadie encuentra por ningún 
lado. Pero pues eso ya lo 
sabíamos de antemano, la 
demarcación número 1 el 
PRI la ha ganado 3 veces 
seguidas muy apretado, es 
decir por escaso margen, 
y todo se debe a la poca 
atención que le ponen sus 
regidores ya en el poder, 
entonces se oye y se rumora 
que en el 2017 va a haber 
alianza, yo por experiencia 

lo dudo pero si hay alianza 
consideró que el PRI se va 
a llevar una gran sorpresa”.
Lázaro, también la actuación 
de los regidores ha dejado 
mucho que desear, ¿eso 
hay que abonarlo a tu 
aspiración?, dijo el reportero. 
“Así es, nos dejan un gran 
espacio para trabajar, fíjate 
que en esta demarcación 
hay dos regidores, las 
dos mujeres, Iris Márquez 
y Conchita Covarrubias, 
la esposa del Licenciado 
Tomas Méndez, y no, de las 
dos no se hace una, según 
comentan los habitantes 
de la demarcación número 
1”. Terminó diciendo el Lic. 
Lázaro Márquez, quien como 
lo dijo al iniciar la entrevista 
“vengo por la revancha”.


